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Экономика 
на рабочем месте
Чт о  у в е л и ч и в а е т  к а с с у  п р е д п р и я т и я

у  депутата районного Совета Людмилы 
Перевозчиковой день с утра до вечера по
лон материнских забот, хотя своих детей у 
нее пока нет. После окончания кулинарно
го училища вернулась она в родную Ниж
нюю Тигу Чаннского района и работает 
поваром в детском саду. Энергичная, тру
долюбивая, Людмила может всегда найти 
дело по душе й расшевелить других. Ус

певает вечерами участвовать в клубной 
самодеятельности. И в школе желан
ный гость, часто помогает ребятам подго
товить тематические вечера. Скоро кончит
ся ее кандидатский стаж, и коммунисты 
села решат, достойна ига она высокого зва
ния члена партии. Пока сомнений на этот 
счет не возникает.

Фото Л. Петроченко.

КОНКУРС НА ДОЛЖНОСТЬ 
ГЛАВНОГО ЭКОНОННСТА

Справки по телефонам: 1-23-49, 960-738 
(птицефабрика).

ЗАЯВЛЕНИЕ — АНКЕТА 
Прошу ирвнять меня в число канди

датов ва замещение должности главного 
экономиста птицефабрики «Тутанская». 
Фамилия, имя, отчество

Образование, какое учебное заведение 
и когда закончил

Год рождения

Партийность

Птицефабрика «Тугаяская» объявляет 
конкурс ца замещение должности главного 
экономиста хозяйства.

Птицефабрика «Туганская» — круп
ное, современное предприятие, специали
зирующееся на протаводстве яиц и мяса 
птицы на промышленной основе. Реализа
ция яиц составляет 82,5 млн. штук, мяса 
— 885 тонн в год.

В хозяйстве трудятся 640 человек.
Основные требования к кандидатам: 

высшее экономическое образование, опыт 
практической работы на предприятиях аг
ропромышленного комплекса, знание мето
дов организации труда и управления про
изводством.

Оплата труда главных специалистов 
производится в зависимости от объемов 
реализации продукции. Должностной ок
лад—360 рублей (с коэффициентом).

Желающим принять участие в конкурсе 
цредлагаетоя заполнить заявление-анкету 
и направить ее по адресу: 6 3 6 1 ^ , Том
ский район, пос. Рассвет, птицефабрика 
«Туганокая», отдел кадров.

Срок подачи заявлений — до 15 фев
раля.

Что сегодня волнует?

Место работы

Должность

Стаж (работы экономистом

Семейное моложенве

Домашний адрес, телефоны

Прочие сведения, 
нужным сообщить

которые считаете

На нижнем складе На- 
рымского сплавучастка Па- 
рабельского леспромхоза ве
дется разделка хлыстов, 
поступающих и(Ь лесосек 
Пайдугинского ЛвП. Работа 
в новых условиях хозяйст
вования заставила по-иному 
взглянуть на производство. 
Главн'0,е направление — 
улучшение качества раздел
ки хлыстов, увеличение вы
пуска дорогостоящих сорти
ментов, повышение их от
пускной цены. 'Этому спо
собствует внедрение эле
ментов хозрасчета на всех 
фазах разделочного конвей
ера. В конечном результате, 
то есть в увеличении произ
водства деловых сортимен
тов, заинтересованы не толь
ко бригады раскряжевщи
ков, но и подсобные рабо
чие, ибо их заработок тоже 
находится в прямой зависи
мости от количества и каче
ства разделанного леса.

Летом занимаемся спла
вом, а раскряжевкой хлы
стов — с ноября по май. С 
производственной програм
мой прошлого года участок 
справился еще в апреле. 
Все без исключения коллек
тивы изо дня в день труди
лись с опережением графи
ка. Самый низкий процент 
выполнения сменного зада
ния — 120, рекордный — 
170.

Что же способствовало ро
сту производительности тру
да? Прежде всего высокий 
профессионализм. Раздел
кой леса большинство рабо
чих занимаются много лет, 
владеют смежными профес
сиями. Плюс к этому стара
тельность, добросовестное 
отношение к выполнению 
своих обязанностей. Но и 
этих качеств, как показала 
практика, для движения 
вперед более широким ша
гом оказалось недостаточно.

Стали думать о такой ор
ганизации труда, которая 
помогла бы свести на нет 
потери времени на выполне
ние побочных операций. Та
ких, к примеру, как очист
ка эстакад от снега. Пер
вым шагом к этому было 
увеличение до 7 человек со
става каждой бригады. Вну
три ее обязанности распре
делялись с учетом профес
сионального мастерства. В 
каждом коллективе трудятся 
один электропильщик и 
один разметчик. Это, как 
Правило!, высококвалифици
рованные pa6o4Hei, хорошо 
разбирающиеся в ГОСТах и 
пороках древесины. Четве
ро — попарно заняты сор
тировкой и развозкой рас
кряжеванного леса.

Вдвоем работать сподруч
нее. К тому же при .такой 
расстановке можно к бо
лее опытному рабочему при
ставить новичка и быстрее 
обучить его незнакомому 
делу. Во всех бригадах еже
дневно «а разделочную пло
щадку выходит шестеро ра
бочих. Седьмой, в зависимо
сти от того, чья очередь по
дошла, отгуливает свой за
конный выходной. Это и 
есть наша новинка в орга
низации труда —- внутри- 
бригадный скользящий гра

фик. Не всем и не сразу 
пришелся он по душе, но в 
конце концов был оценен по 
достоинству.

Если раньше на очистку 
эстакад от снега после вы
ходного уходило по полсме
ны, то теперь при ежеднев
ной разделке хлыстов пло
щадки постоянно находятся 
под присмотром и на эту 
операцию тратится не боль
ше 10—15 минут.

Действуют на нижнем 
складе и принципы самоуп
равления. Учредили дежур
ство бригадиров раскряже
вочных бригад. Теперь са
ми рабочие, а не мастер 
распоряжаются, к какой эс
такаде направить под раз
грузку очередной лесовоз. 
Сра1зу прекратились разго
воры о поставке лучшего 
леса той или иной бригаде. 
Общесцвенный контроль 
оказался более действен
ным.

Нынешний сезон разделки 
начали силами пяти бригад. 
Результаты тру^а(в,яо|ябре'— 
декабре обнадеживающие. 
Работать споро, высокопро
изводительно стало нормой 
для каждого коллектива. 
Сейчас неё внимание — улуч
шению качества раскряжев
ки. Разделывать приходится 
и хвойный, и лиственный 
лес. Из одного и того же 
хггыста мокпю выпилить и 
низкосортный сортимент, и 
первосортный, к примеру, 
пиловочник или фанерный 
кряж. 'Поленился отпилить 
от комля одну-две чурки с 
напенной гнилью — и пошла 
низкосортная древесина, что 
автоматически снижает це
ну на нее. Вот почему вме
сте с объемами разделки 
ежедневно каждой бригаде 
доводится выполнение норм 
по отпускной цене. Словом, 
контроль и еще ' раз конт
роль.

Но, прежде чем требо
вать, нужно научить людей 
соблюдению всех правил 
технологии. Беседы на Эту 
тему проводил в коллективе 
инженер по качеству лес
промхоза С. П. Серебряков. 
Причем теоретический ма
териал он тесно увязывал с 
анализом положения дел на 
других участках, предлагая 
слушателям самим делать 
выводы, почему одной бри
гаде сопутствует успех, а 
другой — неудачи.

Снижение качества разде
ланной древесины происхо
дит нередко из-за небреж
ной раскатки хлыстов по 
эстакаде. Если они свалены 
в кучу, то при раскряжевке 
верхних лесин обязательно 
произойдет запил нижних. 
Маленький, но все же брак. 
Операторы разгрузчиков на
шего участка Н. И. Зайцев, 
Б. В. Баркалов стараются 
раскатать хлысты в один 
ряд. Так лучше видны по
роки древесины, разделка 
идет быстрее и качествен
нее.

Раскряже(зщики, операто
ры разгрузчиков:, бракер^! 
— словом, все заинтересо
ваны в увеличении выхода 
деловых, более дорогостоя
щих сортиментов • древеси
ны. Ведь их заработная пла

та и система премирования 
находятся в прямой зависи
мости от этих показателей.

Контроль за соблюдением 
технологии разделки осуще
ствляет старейший работник 
лесной промышленности ма
стер по качеству П. И. Аге
ев. Дело Петр Иванович 
знает до тонкостей, автори
тет его в коллективе чрез
вычайно высок, все требо
вания мастера выполняют
ся беспрекословно. Ну а 
результаты? Они го|ворят 
сами за себя. На участке 
полностью ликвидирована 
пересортица древесины, све
дены на нет потери дело
вых сортиментов из-за не
качественной разделки. За 
счет этоговноябре—декабре 
отпускная цена каждого ку
бометра разделанной древе
сины повысилась в сравне
нии с прошлым сезоном на 
2 —2,5 рубля. К тому же 
вместо 7 тысяч кубометров 
по плану в декабре на уча
стке разделано 12 тыцяч!. 

Улучшение объемных и 
качественных показателей 
принесло в кассу предприя
тия дополнительно более 20 
тысяч рублей.

Настрой в коллективе та
кой: работать еще произво
дительнее, добиваться еще 
лучших экономических по
казателей. Мы понимаем, 
что в новых условиях хо
зяйствования благополучие 
предприятия и наше собст
венное будут зависеть от 
усилий каждого, на каком 
бы участке он ни трудился.

Хорошо начали зимний 
сезон коллективы бригад, 
которые возглавляют секре
тарь парторганизации сплав- 
участка Я. Н. Абакумов, 
коммунист А. П. Гончаров, 
Н. В. Николаев, И. Ф., Ки- 
бис. Но тон в социалисти
ческом соревновании всем 
задала бригада Анатолия 
Ильича Мухина, выполнив
шая план последних двух 
месяцев 1987 года на 170 
процентов. При установлен
ной норме 13,88 отпускная 
цена каждого разделанного 
коллективом кубометра со
ставила 17,19 рубля.

Следует отметить, что ус
корение на разделочных эс
такадах обеспечивает наде
жная в эксплуатации техни
ка, и это до'стигается бла
годаря (старапиям рабочих 
ремонтной службы, которую 
возглавляет Виктор Павло
вич Докшин. Он владеет не
сколькими профессиями. С 
успехом спрайляется с ра
ботой сварщика, дизелиста 
и оператора челюстного по
грузчика. На все руки ма
стера и подчиненные Док- 
шина.

Наши разделочвики на
строены на ударный труд и 
приняли повышенные ебци- 
алистические обязательства. 
Решено силами каждой 
бригады рфкряжевать не 
менее 12 тысяч кубометров 
леса. А производительность 
труда поднять до 120 про
центов.

В. ЗУБАРЕВ, 
начальник Ншымского 
сплавучастка Парабель- 

ского леспромхоза.

ИТОГИ СОРЕВНОВАНИЯ 
ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЕЙ 

ЗА ТРИ НЕДЕЛИ ЯНВАРЯ

П Р И С У Ж Д А Е Т С Я
Колпашевскому району 
Катайгннскому леспромхозу
Сквозному лесозаготовительному комплексу .В. И. Бы

лина — Л. Д. Салькова с Каргасокского ЛПК
Лесозаготовительному комплексу В. С. Хомича из Па- 

рабельского ЛИХ.
Транспортному комплексу Ю, (Г, Полонского е  Белояр

ского ЛПК
Бригаде водителей А. Г. Мавацкова из автоколонны 

№ 1976, работающей в Катайгинском ЛПХ
Укрупненной разделочной бригаде В. Б. Манахова с 

Ореховского ОЛК
Малой разделочной бригаде С, К. Голиса с Белоярско 

го ЛПК.

Д О С Т А Л С Я
Кривошеияскому району (вывозка — 82,4 процента, 

круглые лесоматериалы — 70,3 процента)
Ореховскому ОЛК (79,8 и 99)
Сквозному лесозаготовительному комплексу В. ,М. Ду

наева из Аргат-Юльского |ЛПХ (вывозка—81 процент)
Лесозаготовительному комплексу С. В. Нарицына из 

Орловского ЛПХ (44,3)
Транспортному комплекс!у Ф. ;Ф. Райзика из Ергай- 

ского ЛПЗС (85,8).
Укрупненной разделочной бригаде Л. П. Черепанова с 

Томского ЛПК (81).

Тревожный сигнал

nin im m inH iim iin im iiinm niiiaH  {{3 ПОЧТЫ
это НЕ МЕЛОЧИ1

< Кусочки: 
сервиса

Мы как-то уже смирились 
с мыслью, что не может 
быть сервис полным. Ка
кую-то часть его, <кусочек», 
мы должны выполнять сами, 
иногда незаметно, иногда 
оЛ1ародуя.

Встретил человена в ав
тобусе с березовым вени
ком: все ясно, как белый 
день, куда и зачем он от- 
^ в и л с я  со своим веником. 
Бабушки--ста1рушки, оте/,рав- 
ляясь в соседнюю с Кулина
рию», с вечера запасаются

разнообраанььми мешочками 
и баночками. Если же вы 
мимоходом заскочили в вы
ше,укаианНое зг(^едени01. 
имея при себе только свои 
«кровные», то вас встречает 
витрина, на которой красу
ется единственный клочок 
бумаги (надежно прижа
тый килограммовой гирей) 
с краткой, надписью: «Бума
ги нет».

Постепенно стали откалы
ваться «кусочки» от сервиса 
сначала в парикмахерской, 
затем, с появлением элект
роники в быту, в местах ре
монта электроники, Попро
буйте заменить в «Рембыт- 
технике» элемент питания 
наручных часов, предвари
тельно не купив нужный 
элемент в магазине.

Со всем этим приходится 
сталкиваться регулярно.

Так, что, продолжать привы
кать к этим «кусочкам» сер
виса?

Н. УСТИНОВИЧ, 
рабочий Томского ма

нометрового завода.
ПЫТАЮСЬ ДОСТУЧАТЬСЯ

...И НИКТО

не помог
о  необходимости срочно

го ремонта магазина № 15 
«Спутник» Томского гор- 
промторга газета «Красное 
знамя» писала 4 октября 
прошлого года в корреспон
денции «Сколько ждать 
обещанного?», Учитывая, 
что руководители Глав-

томскстроя и начальник 
ЖИК Главтомскстроя П.А. 
Чеботарев . не ответили га
зете и ничего не предприня
ли, чтобы ускорить ремонт, 
в начале ноября я с пи
сьмом обратился по этому 
вопросу к первому секрета
рю Томского горкома КПСС 
В. М. Кетону. Прошел ме
сяц, но ничего не менялось. 
Тогда 10 декабря, когда 
горком партии проводил 
«прямую линию», я позво
нил Владимиру Максимови
чу и поинтересовался судь
бой моего письма, расска
зал о проблемах магазина, 
которые не терпят отлага
тельств. Секретарь выслу
шал меня, поддержал, обе
щал помочь. Прошло еще 
полтора месяца, а «мара
фону» обещаний финиша не 
видно.

рбДЯКЦИИ "■■•■■•■■•■■■■■■HiininfiiiHiiiimmiiii

с ПОДПИСКОЙ-БЕЗ ГАЗЕТ?

Смотр р я  пр4 ормы?
— Вы участвуете в смотре столовых Томсклесур- 

са. Изменилась ли к лучшему ваша работа?
— Никаких перемен.
Унылым был ответ поваров столовой Белоярской ле- 

соперевалки. Понять истоки такого настроения можно. Пи
таются здесь под двести рабочих (водителей лесовозов, 
раскряжевщиков), круглосуточно на плите печется да ва
рится, а продуктов — в обрез. Спрашиваешь у предсе
дателя профкома Белоярского ЛПК В. А. Непомняще
го, почему на десять дней выделено только десять кило
граммов мяса, он уверяет: «Вполне достаточно». А 
интересоваться у местного начальства, когда подключат 
холодильники или соорудят подсобку для хранения 
продуктов, бесполезно: отмахивается оно. как от назой
ливой мухи. Где ж тут быть добрбму настроению?

Белоярский орс поддержал идею смотра-конкурса 
рабочих столовых. Смысл его ясен. Сполна выложив
шись за рычагами валочной машины или трелевочника, 
механизатор и пообедать должен со вкусом... Но сытно 
кормят работники верхнекетского общепита порой лишь 
на. словах. Гремит по области слава о лесозаготовитель
ном комплексе С. В. Трофимова с  Нибегинского лесопунк
та. А вот у столовой верхнего оклада, где «харчуется» 
коллектив, известность другого порядка. Нетрудно пред
ставить какая, если повар В. И. Панцырева предлагает 
на обед рассыпающуюся мясную котлету или непрова- 
ренную гречку, если около умывальника не найдешь ни 
мыла, ни полотенца. В пищеблоке отсутствуют многие 
продукты, которые накопились на ороовених складах: 
соки, яйца, овощи, яблоки, томатный соус. Год назад ра
бочий Григорьев в «книге жалоб и предложений» запи
сывал просьбу, чтобы на обеденном столе был чеснок. 
Запамятсаали о пожелании, хотя чеснок—не в дефиците.

Удалось побывать недавно еще в двух пунктах пита
ния комбината. Впечатл€(ние удручающее. В Ягоднен- 
ской столовой, например, не действует вентиляция, тре
буют серьезного ремонта электрооборудование и само по
мещение, нехватка мебели. И всюду — низкий ассорти
мент продуктов, а как следствие—неширокий выбор 
блюд.

Обычным явлением стала и чехарда цен. То завыше
ны они, то занижены, а то и вовсе взяты «с потолка», 
без калькуляции. Ослабили тут контроль отдел обще
ственного питания орса, профсоюзный актив. У людей 
же по этсму поводу возникают кривотолки.

Не в пользу ударной работы лесозаготовителей такая 
ситуация. Думаю, она бы не сложилась, прояви к столо
вым пристальное внимание профком комбината, руково
дители Белоярского орса. Но, .коль неурядицы есть, на
до от них избавляться. Иначе к чему и смотр объявлять...

. Г. ЛЕЛЮХИНА, 
.инст,руктор облсовпрофа.

Что сегодня волнует?
Более того, в ночь на 14 

декабря в подвальном поме
щении магазина из-за про- 
рьюа потолочной трубы хо
лодного водоснабжения за
топлена часть помещения, 
наяёсен ущерб материаль
ным ценностям. Мы пригла
шали представителя ЖКК 
Главтомскстроя для участия 
в комиссии для определения 
ущерба, однако никто не 
прибыл.

Это еще раз подтвержда
ет неправильное отношение 
ЖКК не только к социаль
ным вопросам (а торговля— 
одна из важнейших сфер 
социальной жизни), но и к 
вопросам гласности, демо
кратии. Иначе чем объяс
нить такое игнорирование?

К. ЗОММЕР, 
администратор МагаЬи- 
на «Спутник», член 

КПСС.

Радость
омрачена

Два года назад в январе 
я получила квартиру в но
вом доме по ул. Вокзаль
ной. 41. Мы с дочерью 
очень были рады. Но ра
дость новоселья была вско
ре омрачена: кто-то в подъ
езде сломал почтовые ящи
ки, выдрал замки.

Я, постоянный подпис
чик «Литературки» и дру
гих периодических изданий, 
хочу их читать воврем'Я и 
чтоб они не исчезали. При
обрела в нашем почтовом 
отделении абонементный

ящик. • Первые год-полтора 
было замечательно: идя на 
обед домой (а я работаю на 
ГПЗ), находила в ящике 
свою подписку, в выход
ные дни — тоже где-то к 10 
часам , — можно было схо
дить за свежей корреспон
денцией. Но вот примерно 
с середины 1986 года все 
стало меняться: почта во
время не стала поступать. 
А в выходные дни вообще 
не считали нужным разло
жить ее в ящики. И вот 
стоишь на почте, просишь 
отдать. коли уж пришел 
сюда, но не всегда удается 
выпросить: иногда твою
косьбу просто не слышат. 
Вот и 3 января я была 
на почте в 10 утра. Неуже
ли нельзя мне было отдать 
свежие газеты (особенно 
мне нужны были «Аргумен
ты и факты» и «Правда»)?

Дочь сходила около 12 ча
сов — безрезультатно, Я 
пошла в 12-30 — на отде
лении висит замок. Спраши
вается, какой же это про
грессивный способ получе
ния корреспонденции? .

Абонб.ментные ящики — 
это платные услуги, и если 
главному управлению плата 
за них кажется малой — 2 
рубля в год, пусть удваива
ют. Но обслуживают. Ведь 
и перестраиваться не нуж
но, просто элементарно соб
людать порядок на работе, 
Я это так понимаю. Свежая 
корреспонденция нужна в 
доме ежедневно, а не через 
день. А то в выходной 
приходится покупать све
жие газеты в киоске «Со
юзпечати».

Л. ВИШНЕВСКАЯ,
ветеран труда, мастер 

ОТК ГПЗ-5.
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Духовная работа
Она совершается сегодня в обществе, 

в каждом из нас. Почему же об этом мень
ше всего говорилось на пленуме горкома 
партии!

НА ВСТРЕЧЕ с руко
водителями средств 
массовой информации 

и творческих союзов в ян
варе 1988 года М. С. Гор
бачев заметил, что пере
стройка задевает не только 
сферу .материальной жизни 
нашего общества, «она ох
ватывает и духовную,, куль
турную сферу». Да, в ду
ховной сфере сегодня про
исходят серьезнейшие из
менения, возникают не ме
нее, а в некоторых случаях 
и более острые ситуации и 
конфликты, чем в сфере 
экономики, О чем сегодня 
больше всего говорят люди? 
Дома, на производстве, на 
улице, на автобусной оста
новке? Конечно же, говорят 
о перестройке, о демокра
тизации, о гласности, о но
вых публикациях на стра
ницах «Огонька» или наших 
толстых журналов, о рома
нах В, Дудинцева, А, Ры
бакова, о новой пьесе 
М,‘ Шатрова и т, д. Участ- 
В'уя или просто прислуши
ваясь к этим разговорам, 
спорам, неожиданным дис
куссиям, нетрудно заметить, 
что суждения высказывают
ся разные, оценки даются 
неоднозначные, хотя все 
мы в конце концов сходим
ся в одном — в искренней 
поддержке основных идей и 
направлений перестройки и 
в такой же искренней оза
боченности тем,, чтобы она 
продолжалась, не была бы 
остановлена или затормо- 
жена.

В обществе, в каждом из 
нас совершается капря- 
ж ^н ая  духовная работа, 
происходит переоценка цен
ностей, вырабатываются 
личностные ориентиры сво
его участия и места в рево
люционных процессах, под
нимающих социализм в на
шей стране на качественно 
новую ступень.

Можно ли пройти мимо 
этой работы души, сердца, 
сознания каждого советско
го человека в разговоре на 
пленуме Том,ского горкома 
партии, посвященном ходу 
перестройки в городской 
партийной организации? Во
прос, казалось бы, чисто 
риторический, А все-таки 
ответить на него положи
тельно нельзя, потому что 
на пленуме горкома менее

всего говорилось о духов
ной сфере, об идеологичес
кой работе.

Таков был настрой, хотя эти 
жгучие проблемы все же про
бивались , в ряде выступле
ний. Например, была высказа
на вот такая, далеко не про
стая мысль. Один советский 
писатель заметил недавно, 
что мы все привыкли «гор
диться и прославлять», а вот 
начиная с апрельского Пле
нума ЦК КПСС все больше 
критикуем и ругаем. И начи
нает возникать у многих 
(признаюсь, я это знаю и по 
себе) почти неосознанное!, а 
только чувствуемое желание 
воскликнуть; «Хватит! Остано
витесь! Давайте вернемся к 
привычному нам состоянию, 
когда мы только гордились и 
прославляли».

Согласитесь, что одно
значного ответа в такой си
туации дать нельзя; одно
сторонность и категорич
ность подсказали бы оши
бочное решение. Но где же 
посоветоваться об этом 
и о многих других острых воп
росах, как не на таком партий
ном собрании? Каковы во-
об)щ,е умонастроения томи
чей, разных категорий жи
телей нашего города, столь 
многообразного по населе
нию? Известно ли это? За
нимается ли кто-то изучени
ем духовной ситуации? На 
эти и многие другие вопро
сы я надеялся получить от
вет или хотя бы подсказку, 
отправляясь на пленум гор
кома. Но не получил.

Думается, что горком пар
тии слабо в данном случае 
опирается на весьма пред
ставительную и вполне де
ятельную силу обществове
дов .нашего, .города. А надо 
бы опираться. Сегодня без 
научного знания и научного 
прогнозирования , не обой
тись.

В ЭТОМ ГОДУ испол
няется десять лет, как 
в Томске была созда

на первая в стране межву
зовская кафедра этики и эс
тетики. начавшая система
тическое преподавание на 
всех факультетах четырех 
вузов города этих дисцип
лин, являющихся естест
венными, законными и не
обходимыми составными 
марксистско - ленинского 
мировоззрения. Кафедра, 
как известно, была органи
зована по рекомендации 
бюро обкома КПСС.ивпер- 
,вые годы о ней говорили на 
партийных конференциях и

пленумах, говорили в 
одобрительном тоне. Сегод
ня ситуация резко измени
лась. Нам, как это ни стран
но, на десятом году сущест
вования кафедры приходит
ся объяснять некоторы.м де
канам. для чего нужно пре
подавать этику и эстетику. 
А деканы между тем счита
ют,, что проблему сокраще
ния обязательных ле!сцион- 
ных часов, как требует ре
форма высшей школы, лег
че всего решить за счет и 
без того кратких курсов 
этики и эстетики, хотя зна
ют, что у этих курсов .нет 
[семинарских занятий. Со
кращение лекций означает 
просто произвольное сокра
щение занятий по этим 
предметам без какой-либо 
компенсации. Конечно', мы 
не позволим так поступать. 
Ректоры нас поддержива
ют, студенты считают, 
что коротковаты наши кур
сы, Но важно и, так ска- 
за!.ть, умонастроение неко
торых воспитателей молоде
жи.

В частном разговоре один 
уважаемый декан сказал мне: 
«А  зачем студентам ваши лек
ции? Они и без вас читают 
книжки, смотрят телевизор и 
получают все необходимое в 
области этики и эстетики». 
Не хочу занимать место пере
сказом прописных истин, что
бы вразумить такого настав
ника. Но не могу не сказать, 
что нравственное и эстетиче
ское невежество очень часто 
оказывается причиной многих 
серьезных провалов в воспи
тательной работе. В том чис
ле и в понимании гласности 
и демократии. Хотите приме
ры? Некоторые искренне счи
тают: раз у нас гласность и 
демократия, то на комсомоль
ской конференции можно вы
разить (Свое мнение трехпа
лым свистом, а на партийном 
собрании I многоуважаемые 
преподаватели, тоже истолко
вав по-своему демократию, то
пали ногами и хлопали в ла
доши, чтобы согнать с трибу
ны' неугодного ИИ оратора.
' Впрочем, наверное, не те 

примеры я привел. Какая 
уж тут этика и эстетика! 
Тут надо вести речь об эле
ментарном этикете. Но все 
же именно нравственное и 
эстетическое невежество, не
воспитанность действитель
но становятся главной при
чиной появления у немалой 
части людей, и прежде все
го молодежи, психологии и 
логики вседозволенности, 
всеядности в области мора
ли и искусства, даже бра
вирования своим невежест
вом и нестеснительным вы
ставлением напоказ этих 
потребностей и вкусов. А 
если мы, воспитатели, ви
дим и понимаем, что у .на
ших воспитанников искажа
ется ценностная ориентация.

то неужели оставаться в 
бездействии и ничего не 
противопоставить ложным 
ценностям и идеалам?!

З А ДЕСЯТЬ лет сво
его существования 
1У|ежвузов1Ская кафед

ра этики и эстетики не раз 
выступала с разного рода 
предложениями, адресован
ными Н вузам, и партийным 
органам. И сегодня мне 
все больше кажется, что 
мы со своей инициативой 
изрядно всем надоели. Дей
ствительно, всякое новое 
дело, которое надо начинать, 
(если принять предложение 
нашей кафедры, требует но
вых усилий, разворотливо- 
сти, конкретной организа
торской работы и многого 
другого, что не запланиро
вано, не предусмотрено. 
Это хлопотно, а поскольку 
более высокие инстанции 
отчета за работу по «неза
планированным инициати
вам» не требуют, то лучше 
всего вовсе не заниматься 
ими. Так многие и поступа
ют, увы, и партийные, вы
борные органы в том числе.

Чтобы не быть голословным, 
сошлюсь только на один факт.

, Шестой год работает межву
зовский университет ис
кусств. Он призван стать зве
ном в системе нравственно
эстетического образования и 
воспитания, над которой рабо
тает кафедра. Собственно го
воря, все наши предложения 
и были направлены на то, 
чтобы такую систему создать: 
вначале в городе, а потом и 
в области. Университет ис
кусств объединяет интересы 
вузов и учреждений культуры 
и искусства, которые, по-наше
му мнению, плохо выполняют 
свои просветительские функ
ции, Все, казалось бы, ясно: 
нужна кропотливая, конкрет
ная организаторская работа. 
Ее-то и не хватает до сих пор. 
Поэтому по сей день срыва
ются занятия или проходят 
при малом количестве слуша
телей. А  занятия интересней
шие! Не верьте тем, кто бу
дет убеждать, что студенты 
не ходят потому-Де,' что заня
тия невысокого качества! Это 
не. так. - л

Причины в другом, у  
значительной массы сту
дентов иные эстетические 
запросы, очень далекие от 
большого искусства, пости
жение которого требует 
усилий., 1напряжения:. npCjO- 
доления привычного образа 
жизни и поведения, ломки 
устоявших'ся вкусов. KotMy 
нужны Такие хлопоты? Вто
рая же причина — наша не
способность организовать 
.студентов, (объяснить, Убe  ̂
дИть, просто вовремя опо
вестить. С грустью заме
чу, что горком партии, при 
котором теперь числится 
университет искусств, не 
может убедить партийных, 
общественных организато

Я ПРЕДЛАГАЮ.

Товарищи ученые!
Не вспомнить ли" вузовской науке о нефтяной геологии!

Конечно, подготовка специалистов— 
это важное дело. Но ведь и подготовка 
запасов нефти — не менее актуальная 
тема. Между тем связи между научной 
геологией и производственной сложи
лись у нас далеко не прочные. Я хотел 
бы конкретизировать это положение и 
поделиться своими мыслями в отноше
нии участия и помощи геологических 
факультетов ТПИ и ТГУ в научно-ис
следовательских разработках по прогно
зированию перспектив нефтегазоносно- 
сти Томской (власти.
В практике производства нефтегазопо

исковых работ мы до сих пор испытываем 
огромные трудности. У нас нет солидной 
лабораторной базы, крайне нуждаемся в 
■высакаквалифицироаанных геологических 
кадрах. Наши томские вузы располагают 
всем этим в достаточной степени, о.днако 
пользы от этого производственному геоло
гическому объединению «Томскнефтегаз- 
геология» никакой нет.

Заведующий кафедрой горючих ископае
мых и нефти ТПИ В, Н. Ростовцев на со
вещаниях и конференциях рьяно ратует 
за первоочередность нефтегазопоисковых 
работ в Приенисейской зоне Западно-Си
бирской плиты, но вместе с тем не дает 
научно обоснованных предложений и ре
комендаций на выявление перспектив это
го региона и на выбор конкретных мест 
заложения глубоких скважин.

Профессор С, Л. Шварцев, декан фа
культета ТПИ, является большим специа
листом в области гидрогеохимии, и свои 
научные устремления направляет в основ
ном в русло поисков рудных месторожде
ний, а не газонефтяных. Ведь нам извест
но, что специализированные гидрохимиче
ские исследования являются весьма акту
альными в объяснении процессов нефте- 
газообразования, формирования нефтяных 
и газовых залежей. Тем более что поста
новка таких исследований возможна у нас 
в Томске и она под силу лгдборатории 
С. Л, Шварцева.

Заведующий кафедрой общей и дина
мической геологии университета профес
сор И, А, Выцлан среди ученых-геологов 
известен как ведущий специалист в обла

сти литолого-фациального анализа и цик
личности осадконакопления. Однако на 
его кафедре абсолютно не проводятся ли- 
толого-формационные исследования на ма- 
те)Р(иалах Западно-Сибирской .нефтегазо
носной провинции, необходимые для тема
тических работ в ИГО «Томскнефтегаз- 
геология».

Сотрудники кафедры исторической гео
логии ТГУ могли бы быть для нас особен
но полезны в выявлении рифогенных зон 
в карбонатных толщах промежуточного 
тектонического комплекса Западно-Сибир
ской плиты, но в разработках этого весь
ма важного направления они принимают 
незначительное участие.

Большие специалисты в области петро
графии доценты В. А. Врублевский и 
Н. И. Кузоватов поддерживают деловые 
связи с Томской .геологоразведочной -экс
педицией, однако с нефтяной геологией 
никак не кооперируются.

Наша комплексная тематическая экспе
диция объединения «Томснефтегаз.геоло- 
гия» задыхается от нехватки опециалистов- 
геологов в области оперативной обработки 
материалов глубокого бурения и регио
нального обобщения. Но этот недостаток 
мы не .можем компенсировать в достаточ
ной мере выпускниками наших вузов, так 
как студенты-геологи проходят практику 
на факультетских полигонах или далеко за 
пределами области, а к нам на производ
ство поступают специалистами, слабо под
готовленными для работы в наших усло
виях.

Давно настала пора тесного делового 
сотрудничества томских геологов-нефтяни- 
ков, работающих как в науке, , так и на 
производстве. Необходимы совместные ра
бочие программы, соглашения, договоры 
на актуальные темы, пора возродить дав
но забытые формы делового совмести
тельства, нужно усилить научно-техниче
ские советы объединения представителями 
отраслевой и вузовской науки.

В. ПЕТРАКОВ, 
старший геолог объединения «Томск- 
нефтегазгеология», кандидат геолого- 

{минералогнчесхнх наук.

Комсомольский активист
Техник-геофизик ::,л;ямеральной группы Томского гео

физического тресы Ирина Сидорова не первый год изби
рается членом ко штета ВЛКСМ своего коллектива. Сей
час она — замес гите.чь секретаря комитета комсомола 
по идеологическом работе. Одна из главных обязанно
стей Ирины — организация политической учебы комсо
мольцев. Нынче 1С0 митет ВЛКСМ решил отказаться от 
ставших уже привычными тем, сде.тав осяовпии упор на 
изучение экономики. Найдена и интересная форма заня
тий -— дискуссии, которые проходят гю-деловому. откро
венно.

Много забот у комсомольскою активиста. Впрочем, у 
человека, которьш стремится б1.1ть в гуще событий, ко
торого волнуют проблс.иы своего коллектива, молоде
жи, иначе быть не моуКст.

НА СНИМКЕ: Ирина Сидорова.
Фото А. Филиппова.

Д ва подхода
Почему ,в инструментальном цехе забыли избрать ред

коллегию стенной газеты

ров вузов, .которые ^обяза- 
ны серьезно заниматься 
университетом искусств. В 
результате наш университет 
явно проигрывает перед 
каким-нибудь кафе «Жем
чужина», в котором^тоже 
берут деньги, но подают 
кофе и кусок курицы, а 
главное—показывают амери
канские боевики, вроде «По
путчика», в котором кровь 
льется с экрана в изобилии 
и один изощренный садист
ский прием сменяется дру
гим, еще более ужасающим. 
В этом кафе собираются 
наши доморощенные «ме
таллисты», подра1жатели 
«панкам» и другие «нефор
малы». Да, они есть у нас. 
Почему же мы об этом мол
чим, делаем вид, что не за
мечаем?

В этой связи не могу не 
BcnoMiHHTb немного удивив
шее меня, но взволнованное 
и искреннее выступление на 
пленуме первого секретаря 
горкома комсомола Евгения 
Пивнева. Я понимал его, 
когда он признался, что в 
своей работе горком комсо
мола менее всего уделял 
внимания духовному воспи
танию молодых людей, по- 
ни.мал, когда он говорил, 
4TSJ комсомольские руково
дители сами еще многого 
не зйают. Но я не мог его 
понять, когда m выступле
нии .прдавучала мысль, что 
кто-то мешает горкому ком
сомола заниматься этой ра
ботой. Кто? За время су- 
ществавания университе'та 
искуцств мы убедились в 
(полной несостоятельности 
горкома комсомола и вузов
ских комитетов ВЛКСМ 
возглавить это дело, имею
щее прямое отношение к 
духовной жизни молодежи. 
Вот и займитесь им!

Я' не ■ пишу ' отчета с пле
нума. Я хотел, назвать не
сколько фактов из того бес
численного количества, ко
торые связаны с духовной 
перестройкой и мимо кото
рых прошел пленум. И все- 
таки думаю, что у Томско
го горкома партии с его 
большим партийным, науч
ным,, идейным потенциалом 
достанет сил принять уча
стие в той напряженной 
духовной работе, которая 
совершается сегодня в об
ществе, в каждом из нас. 
Стать связующим звеном, 
той инстанцией, которая 
способна помочь разрешить 
трудные вопросы, найти на 
них верные ответы.

Э. БУРМАКИН, 
член горкома КПСС, 

писатель.

В декабре уняверситет марксизма- 
ленинизма обкома партии организовал 
выездную летучку в объединении «Снб- 
электросвет». Группа слушателей от
деления средств массовой информации 
и пропаганды (где учусь и я) встрети
лась с инструктором обкома КПСС 
П. А. Мусориным и редактором много
тиражной газеты «Лампочка Ильича» 
С. И. Безгодовым. Летучка очень ярко 
показала далеко не однозначное отно
шение парткомов разных предприятий 
к вопросам / партийного руководства 
стенной Шечатью.
Следует отметить, что состав слушате

лей отделения неоднородный: есть среди
них рабочие и служащие, инженерно-тех
нические работники и профессиональные 
журналисты. Но всех их объединяет не
посредственная связь со стенной печатью. 
Поэтому и разговор состоялся заинтересо
ванный и, аумаю, полезный для каждого. 
из присутствовавших.

Сергей Иванович поделился со слуша
телями опытом работы со стенгазетчика- 
ми объединения. Из его выступления было 
ясно, что в объединении накоплен бога
тый положительный опыт. Для цеховых 
редколлегий разработана «Памятка», со
держащая рекомендации по многим вопро
сам, связанным с содержанием и оформ
лением стенгазеты. Бесспорно, это помога
ет редакторам, особенно начинающим, 
войти в курс дела. Кроме того, регулярно 
проводятся семинары, на которых рас
сматривается и обобщается лучший опыт. 
Проводятся смотры стенной печати и под
водятся итоги с обязательным определе
нием победителей. Вся эта работа прово
дится под непосредственным руководством 
парткома объединения, членом которого 
является и редактор многотиражной газе
ты. Вполне естественно, он и отвечает за 
вопросы наглядной агитации и печати в 
объединении.

По ходу летучки было задано много 
вопросов и высказано много мнений. Про
звучал и такой вопрос: а не исчерпала
ли себя стенная печать? Сообща пришли 
к единому мнению: конечно, нет! Скорее 
наоборот — роль ее в условиях перест-

ройки возросла. Ведь, ни одно другое пе
чатное издание не о15ладает такой уникаль
ной возможностью дойти до каждого, как 
стенная газета. Поэтому, если что и ис
черпало себя, так это, скорее, подход к 
подбору материалов и офор*млению газет...

Летучка закончилась, а вопросы все же 
остались. И главный среди них — это 
вопрос о том, почему не используется 
опыт работы с редакторским hikthbom по 
партийному руководству стенной печатью, 
накопленный в объединении «Сибэлектро- 
свет», на других предприятиях? Почему, 
например, на Томском электротехниче
ском заводе налицо не партийное руковод
ство стенной печатью, а полное равноду
шие к ней?

На заводе издается многотиражная га
зета «Электротехник», редактором кото
рой является профессиональный журна
лист О. В. Калинина. А стенная печать, 
между тем, находится в полном упадке, 
потому что не используется ничего из 
опыта коллег из «Сибэлектросвета». И 
вины редактора в этом нет. Хотя Ольга 
Всеволодовна, как и С. И. Беэгодов, явля
ется членом партийного комитета завода, 
но занята она решением несвойственных 
ей, как редактору, организационных вопро
сов. Естественно, что эта. работа не оставляет 
ей времени для занятий с редакторским 
активом предприятий. В то же время на
глядной агитацией и стенной печатью за
нимается человек вполне достойный, но 
далекий от этих вопросов. Трудно понять, 
чем руководствовался секретарь партко
ма Н. С. Черепнин и другие члены парт
кома в распределении сил.

И вполне закономерно, что при такой 
позиции парткома не лучше обстоят дела 
в цехах и отделах завода. Приведу один 
очень показательный пример из жизни 
инструментального цеха. На последнем от
четно-выборном собрании, прошедшем в 
этом цехе, редколлегию...', забыли избрать! 
Думаю, что сказанного вполне достаточно 
для того, чтобы судить о состоянии стен
ной печати на заводе в целом.

С. КУТЕЛЕВ.
г. Томск.

СОВЕТ-НА КАНИКУЛЫ?
Перестройка не коснулась сельских строительных организаций

Что может совет брига
диров? На наш взгляд, мно
гое. Шегарский завод стро
ительных материалов полу
чил самостоятельность в 
конце 1985 года, и с этого 
времени отлаженно работа
ет совет бригадиров. Мно
гие внутризаводские проб
лемы решаем мы сами. Бы
ли, конечно, моменты, ког
да специа/листы, руководи
тели пытались игнорировать 
решения совета, но его все 
стали признавать со време
нем.

Однако, решая свои воп
росы, совет натолкнулся на 
игнорирование проблем со 
стороны вышестоящих орга
низаций. В частности, тре
ста «'Томска1гропромстрой- 
материалы», управления 
производственно - техноло
гической комплектации объ
единения и самого объеди
нения «Томскагропром- 
строй».

Прежде всего—это вопро
сы материально - техничес
кого снабжения. На страни
цах «Красного знамени» 
эта проблема уже поднима

лась в материале под ха
рактерным заголовком «Не 
работа, а издевательство». 
Так вот, после этой публи
кации абсолютно ничего не 
изменилось. Более того; с 
каждым месяцем дела идут 
все хуже и хуже.

В чем же дело? На стро
ительство завода затрачено 
14 миллионов рублей, кото
рые сегодня должны давать 
отдачу, а ее нет. Во всяком 
случае, отдача неполная.

Вопрос, конечно, не толь
ко в снабжении. Остро сто
ит проблема социального 
развития коллектива; не 
хватает жилья, мест в дет
ских садах. Она тянет за 
собой проблему кадров.

Главные специалисты за
вода из года в год состав
ляют целые тома заявок по 
ая'ектромеханическому о9з- 
рудованию. Но дальше это
го дело не идет. В бю
рократических коридорах 
вышеютоящих! организаций 
наши заявки теряются, и 
нашим снабженцам прихо
дится за й'аждым болтом и 
гайкой, метром провода и

кабеля мотаться по обла
сти. а то и за ее предела
ми.

УПТК «Агропромстроя» 
защиту материалов на ре- 
монтно - эксплуатационные 
нужды не производит, счи
тает это делом второстепен
ным. И самому заводу не 
дает возможности работать 
с поставщиками; в «Томск- 
снабе» без доверенности 
УПТК завод и признавать 
не хотят. Получается. — ни 
себе, ни людям, а делортра- 
дает. Даже смешно: проще 
работать с «Запсибмашкомп- 
лектснабом» из другой об
ласти, чем с нашими снаб
женцами.

По современной системе 
мы входим в состав агро- 
прома. А попробуй сунься 
в любое из подразделений 
«Агропромснаба» за запасны
ми частями. Опять же без 
доверенности УПТК — не 
лезь.

■Или вот пример. По «ми
лости» УПТК мы теряем на 
каждой тонне цемента по 10 
рублей. В чем секрет? Ес

ли завозим из УПТК — 
цена тонны 52,45 рубля, а 
если возим напрямую из 
Топков — то уже 62,18 
рубля. Плюс к этому завод 
теряет ежедневно 100 кубо
метров Железобетона, нц 
произведенного во вторую 
смену. Цемента-то не хвата
ет!

Много проблем с постав
ками металла. Не всегда 
в нужном количестве и поч
ти всегда не то, что нуж
но. К примеру, требуется 
арматура диаметром 14 
миллиметров!, предлагают 
16. Нужны закладные на 8 
миллиметров — Предлага
ют 10. В прошлом году пе
рерасход металла составил 
более 60 тонн.

По всем этим вопросам 
администрация завода обра
щалась к председателю объ
единения Е. А. Калугину, 
управляющему трестом
«Томскагропромстрой м(а т! й- 
риалы» Т. С. Ибрагимову, 
начальнику УПТК М. И. 
Кукунову, а воз и ныне там.

Анализируя все это и то,

что еще не сказано, прихо
дишь к выводу; если кого-то 
и коснулась перестройка, то 
только не нас и наших вы
шестоящих инстанций. Ина
че как можно оценить такой 
факт, что М. И. Кукунов, 
игнорируя приказ председа
теля объединения, 'катего
рически отказывается за;- 
ключать с заводом договор 
на четкую поставку матери
алов в течение года. Но 
для чего тогда существуют 
УПТК, службы и отделы 
объединения, аналогичные 
службы и отделы треста? 
Не много ли их развелось? 
Было одно объединение — 
худо-бедно решались все 
вопросы. Создали трест — 
стало хуже.

На одном из последних 
заседаний совета бригади
ров в прошлом году чуть 
было не приняли решение; 
совет распустить на зимние 
каникулы, А что еще может 
совет в таких условиях?

В. ГАФНЕР, 
председатель совета 

бригадиров Шегарского 
завода строительных 

материалов;
С. ГУРКОВСКИИ,

О. ГРИЩЕНКОВА,
Н. ВЛАСЕНКО 

н другие члены совета 
(всего 11 подписей).
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ИСПЫТАНИЕ НА СТОИНОСТЬИЗ ЛЕНИНСКОЙ 
ГВАРДИИ

К столетию со дня 
рождения А. А. Малиновского 

(1888-1942)
в .рядах борцов за власть Советов, ос

тавивших заметный след в истории рево
люционных событий Томска и Сибири, до
стойное место занимает Антон Антонович 
Малиновский, рабочий-столяр из г. Виль
но, член большевистской партии с 1904 г.

В
ж и з н и  человека 

I бывают дни, кото
рые резко меняют ее 

течение. Для А. А. Мали
новского таким днем было 

^всту|пление в состав неле- 
, гального кружка РСДРП. 

Это произошло в г. Вильно 
в 1904 г. на машинострои
тельном заводе графа Тыш
кевича. куда Антон посту
пил после четырехлетнего 
обучения столярному делу.

Так накануне первой 
русской революции 16-лет- 
ний Антон Малиновский 
стал членом большевистской 
партии. Трудным был выб
ранный путь. Активное уча
стие в первой русской ре
волюции, слежка, грязные, 
вонючие камеры, да1вящая 
тклремная тишина одиночно

го заключения в губернской 
тюрьме, трехлетняя ссылка 
в Тобольскую губернию. Все 
это вошло в жизнь очень 
молодого еще рабочего па
ренька.

Срок ссылки закончился 
в 1911 г. Однако и на этот 
раз недолго довелось ему 
быть на свободе. Провал 
подпольного комитета в 
Вильно вынудил перейти на 
нелегальное положение и 
выехать вначале в Ригу, а 
затем в Петербург, где и 
последовал очередной арест. 
Этапным порядком Мали
новский был направлен в 
Вильно, где его привлекли 
по делу комитета РСДРП. 
И вновь везут Антона на 
восток, в далекую Сибирь,

но .уже не в Тобольск, а в 
глухой Нарымский край 
Томской губернии.

В уведомлении департа
мента полиции томскому 
губернатору от 21 декабря 
1913 г. говорилось: «...ви
новность Малиновского вы
яснена агентурными сведе
ниями, согласно коим Ма
линовский был одним из 
видных активных деятелей 
Виленской с!оциаЛ-демокра- 
тической организации: в
квартире его происходили 
партийные собрания, на од
ном из коих обсуждалась 
программа РСДРП; он со
бирал членские взносы на 
заводе «Империал», полу
чал из-за границы «Рабо
чую газету» — орган пар

тии, и у него хранилась 
часть партийной библиоте
ки...».

Ссылка была суровым 
испытанием на стойкость. 
Нужно было иметь боль
шую силу воли, чтобы не 
сделаться нравственным 
банкротом и не отступить от 
своего мировоззрения. Ма
линовский был в числе тех, 
кто не изменил убеждениям. 
Работа в составе подполь
ной большевистской органи
зации политических ссыль
ных Нарымского края вме
сте с видными революцио
нерами - профессионалами 
стала для него хорошей 
жизненной школой. О таких, 
как он, старый большевик 
Петр Иванович Воеводин 
писал в ноябре 1915 г. в 
статье «Письмо из ссылки»:

«Не один рабочий помя
нет добром тюрьму и ссыл
ку, где ужасы неволи скра
шивались оживленными то
варищескими беседами, кро
потливыми занятиями .в це
лях самообразования и вы
работки определенного ми
ровоззрения...».

Освобождение пришло до
срочно. В сообщении управ
ляющего Томской губерни
ей от 19 апреля 1916 г. в 
Министерство внутренних 
дел о призыве в армию 
группы политссыльных На
рымского края значился и 
Антон Малиновский. Вме
сте с другими политссыль-

ными большевиками он был 
доставлен в казармы Том
ского гарнизона.

Позднее, в январе 1934 г., 
он напишет в автобиогра
фии: «...находясь в полку
(к концу 1916 г. и в начале 
1917 г.), принимаю совме
стно с бывшими политссыль- 
ными товарищами (Смир
нов И. Н., Яковлев Н. Н., 
Косарев В. М., Левитин М. 
и др.) активное участие в 
нелегальной военной органи
зации так называемого «Во
енно-социалистического со- - 
юза» под лозунгом «Война 
войне». А тй<ке веду ак

тивную работу по разложе
нию частей царской армии 
и по созданию нелегальных 
боевых ячеек в полку. В 
разгар Февральской рево
люции (март 1917 г.) изби
раюсь от 15-й роты 39-го 
Сибирского стр. полка чле
ном в Томский Совет сол
датских и рабочих депута
тов, состою членом испол
нительного комитета и од
новременно избираюсь чле
ном полкового комитета 
39-го Сибирского стрелко
вого полка...»

С ПЕРЕХОДОМ вла
сти в руки Советов 
решением Томского 

губисполкома А. А. Мали
новский назначается комис
саром по делам Сибирского 
товарищества печатного де
ла. Вместе с большевиками 
М. Г. Александровым,

Ф. М. Галинским, М. И. 
Ворожцовым, А. Т. Якимо
вым выступает организато
ром и руководителем созда
ваемой в Томске Красной 
гвардии, участвует в бое
вых операциях по подавле
нию контрреволюционных 
выступлений.

31 мая 1918 г. Совет
ская власть в Томске вре
менно пала. А, А. Мали
новский попал а руки бело
гвардейцев. После двухме
сячного заключения ему с 
помощью товарищей уда
лось вырваться на свободу 
и включиться в подпольную 
работу по воссозданию 
болышевистокой органиваг 
ции. Член большевистской 
партии с 1896 г. В. Д. Вег- 
ман вспоминал: «...ввиду
того, что партийная работа 
была сопряжена со всевоз
можными трудностями, а 
также в целях противодейст
вия работе всевозможного 
рода контрразведок партий
ные организации строились 
ячейками по принципу «де
сятков». Такие «десятки» 
вскоре были созданы на 
всех заводах и мастерских 
города Томска.

В ноябре (1918 г.) состо
ялась в Томске общегород
ская конференция, на кото
рой присутствовали пред
ставители 20 ячеек, объе
динявших до 200 человек. 
Этот момент был расцветом 
Томской подпольной «ом-

Выпуск
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БОЯЗНО ЛИ ЕЗДИТЬ НА ТР О ЛЛЕЙ Б УС А Х ?
В (прошлом году (водители троллейбусного депо со

вершили 25 дорожно-транспортных происшествий. Трое 
из них задержаны в нетрезвом состоянии. Медосмотры 
перед выездом на линию проводились нерегулярно, они 
были сорваны 82 раза в депо и в филиале — 97 раз. 
Работниками депо допущено 25 случаев иарушевия об
щественного порядка, связанных с (пьянством, 5 водите
лей побывали в вытрезвителе.

Троллейбус под номером 
190 мы взяли под контроль 
от остановки «Главпочтамт». 
Уже на перекрестке пр. 
Фрунзе и ул. Краоноармей- 
окой водитель въехал на 
желтый сигнал светофора. 
На остановке «Ул. Твер
ская» троллейбус не вошел 
в «карман» для посадки и 
высадки пассажиров. По 
пути следования занимал 
оба ряда движения. На пе
ресечении ’ с ул. Толстого 
прошел на красный сигнал 
светофора. На предпослед
ней остановке, резко взяв с 
места, обогнал автобус, не 
обозначил при этом левого • 
поворота, еще раз создал 
аварийную ситуацию. Не 
взяв и не высадив ни одно
го пассажира. троллейбус 
подъехал на .конечную оста
новку.

/Познакомились: водитель 
Е. Н. Родионов, второй ме
сяц за рулем после пере- 
рыва.

— Сколько совершили 
сознательных нарушений?— 
спросили мы его. В ответ 
молчание. Так и не сказал, 
зачем этот бессмысленный 
обгон, проезд  ̂на запреща
ющий сигнал и другие на
рушения. Водитель просто 
не контролирует свои дей
ствия. Но ведь возит 
людей! При разговоре 
сутствовал наставник 
дионова А. Ю. 1<1уконин,

он
при-
Ро-

который так охарактеризо
вал своего подопечного: 
«Самый ярый гонщик у нас, 
оставлен до первого заме
чания». И добавил: «Вы по
чаще нас так скрытно про
веряйте...».

— А как ведомственный 
контроль? Ваша служба бе
зопасности работает?

— Куда там! Не на чем. 
Машины нет.

Взяли под контроль рабо
ту водителя троллейбуса 
№ 258 на третьем маршру
те. Остановку «Политехни
ческий институт» он про
ехал, не притормаживая, ос
тановился лишь через 100 
метров. Для высадки пасса
жиров возле университета 
даже не доехал до останов
ки. Со скоростью 60 кило
метров в час двинулся по 
пр. Ленина. Остановился на 
«Главпочтамте» в двух мет
рах от тротуара. Здесь 
впереди шел троллейбус, 
№ 258 «прицепился» к нему, 
отставая на полкорпуса, за
нимая левый ряд движения. 
И так до остановки «Путе
провод».

На конечной познакоми
лись с водителем В. Н. 
Скредновым. Работает на 
троллейбусе 7 лет, свои 
«вольности» объясняет так: 
закрывал путевку и опоз
дал на 5 минут, надо было 
нагонять.

Не лучшим образом рабо

тал в этот день водитель 
С. И. Коваленко (троллей
бус № 254, маршрут .№ 4). 
который вообще считает, 
что обозначать повороты 
при трогании с места и при 
остановке не обязательно.

Б. А. Фарзиев на трол
лейбусе № 260 позволил се
бе проехать на красный 
сигнал светофора, сделал 
самовольцую остановку, 
взяв на перекрестке двух 
пассажиров. На пр. Фрунзе 
выехал на полосу встречно
го движения для обгона, 
применив резкое торможе
ние у перекрестка. Води
тель был наказан. Однако 
нарушения правил у него 
были зафиксированы снова 
другим патрульным экипа
жем.

Ф. С. Хугаев имеет води
тельский стаж 20 лет. Од
нако, работая на втором 
маршруте, он допустил 8 
грубых нарушений.

Проверено много водите
лей троллейбусов, а спаси
бо за работу можно сказать 
лишь одному — Л. М. Кон
кину, с маршрута № 2 на 
машине № 235. Он ездил 
без|укоризненяо.

Как же могло случиться, 
что водители троллейбусно
го депо попирают святая 
святых — правила безо
пасности перевозки пасса
жиров? В этом коллективе 
сложилась крайне неблаго
получная атмосфера, где 
главное — план любой це
ной. Судите сами. 26 нояб
ря, в день проверки, медос
мотр водители не проходи
ли, Путевые листы подписы
вают не контрольные меха
ники, а мастера смен, они 
и готовят машины к работе. 
По сути дела — контроли
руют себя.

Что из этого получается, 
говорит такой факт. Ма
стер В. И. Данилов обсле
довал 28 троллейбусов, од
нако работники ГАИ воз
вратили в депо 15 машин 
по техническим неисправно
стям. Раньше, 15 ноябрц. 
из-за неисправности меха
низмов во время движения 
двери троллейбуса откры
лись самопроизвольно и три 
пассажира вьшали из сало
на.

Вот как объясняет это 
водитель В. М. Тугусов: 
«На троллейбусе .Nb 162, 
где я работал, в средней 
двери на тяге отлетел болт. 
Вместо него должен стоять 
стальной палец, который 
закрепляется еще и шплин
том. Но их в парке нет. 
Водители, а также слесари 
вынуждены ставить болты. 
Отказаться от поездки нель
зя, иначе ставят простой 
по вине водителя. Это слу
чай у меня не первый, та
ких троллейбусов почти по
ловина. начальство об этом 
знает, но ничего не делает».

«Летние графики движе
ния отменили только 3 но
ября, а гололед наступил 
гораздо раньше. Служба 
движения депо искусствен
но сокращает время про
хождения троллейбусов по 
маршруту. На пересмену 
водителю дается только 3 
минуты. Объем необходи
мых работ не укладывается 
в это время, водители опаз
дывают, нервничают. Не 
могут нормально работать с 
пассажирами». (Из объяс
нения инженера по безо
пасности движения В. В. 
Карачаевой).

А как к вопросу безопас
ности движения . относятся

в самом 7ра1мвайно-троллей- 
бусном^ управлении? А вот 
так. Есть там служба безо
пасности, возглавляет кото
рую Р. С. Аминов. В сен
тябре в ТТУ передан спец- 
автомобиль «Бедоцксность 
движения». Естественно, 
для контроля работы трам
ваев ц троллейбусов. Одна
ко он работал 2 дня, а с 16 
по 26 ноября на машине 
возили рабочих, продукты 
для столовой и т. д. А рас
порядился так использовать 
машину В. А. Грищенко, 
заме|йтитель начальника 
ТТУ.

Неоднократно П&савтоин- 
спвкция обращала внима
ние руководства троллейбус
ного депо и управления на 
неудовлетворительное поло
жение с' безопасностью дви
жения, но дело не улучша
ется, И вот вновь авария: 
на улице Пушкина троллей
бус налетел на опору кон
тактной сети, разбита ма
шина, есть пострадавшие. 
Одна из причин происше
ствия — превышение ско
рости водителем В. А. Пет- 
линым.

Вопрос «Боязно ли ездить 
на троллейбусах», вынесен
ный iB заголовок статьи, со
всем не праздный. И, види
мо, руководители облкомхо- 
за должны заинтересовать
ся порядками в трамвайно
троллейбусном управлении, 
где пренебрегают безопас
ностью пассажиров.

Рейдовая бригада:
В. БЕЛОМБСТНОВ, 

госавтоивспектор;
Э. КИСЛИЦИН, 

водитель автоколонны 
№ 1976;

3. АБРАМОВА, 
старший инстр|уктор 

ГАИ УВД.

Пытались
скрыться

Сергей Усыгин из том 
ского ОПТУ-И угнал мО' 
тоцикл «ИЖ» и на Ир 
кутском тракте сбил ре
бенка. С места происше
ствия бежал. Сбил и бро
сил пострадавшую жен 
щину на улице Р. Люк
сембург водитель А. Н. 
Жуков. Однако бьш най
ден через сутки. В рай
оне юпич(фа1арики Стай^ 
менов, ехавший на мото
коляске в нетрезвом со
стоянии, поздно вечером 
сбил женщину и тоже 
пытался скрыться. За
держал его водитель так
си.

Бросив ма1Шину, ic6e- 
жал с места происшест
вия инженер отдела тех
нического снабжения 
«СиЙэлектром о(я т а ж а » 
В. Г. Горкунов, которого 
искали трое суток. Вы
яснилось, что у него бы
ла причина избегать 
встречи с работниками 
ГАИ. В ноябре 1986 го
да он уже был лишен во
дительских прав сроком 
на 3 года.

21 сентября на пере
крестке проспектов Леви
на и Кирова совершил 
столкновение с другой 
машиной водитель авто
мобиля В. Ф, Дьяконов, 
старший электромеханик 
областного радиопереда
ющего центра. Скрылся, 
однако был найден через 
Зб суток. Стало извест
но, что еще 1 июня 1987 
года за управление тран
спортом в нетрезвом со
стоянии он лишен на 3 
года водительских прав. 
И вот в октябре его 
вновь задерживают пья
ным за рулем.

Приходится уже в ко
торый раз объяснять, что 
всегда принимаются все 
меры к розыску винов- 
ннков дорожно-транспор
тного происшествия. И 
наивно надеяться на без
наказанность.

В. НАЛИТОВ, 
инспектор по розыску.-

один из
ЛУЧШИХ

На службу в Госавто- 
ннспекцию А. Алексеев 
пришел по паправлешш 
лесотехнического! техни
кума. Не так давно это 
было. А сегодня Алек
сандр уже один из 
лучших в ГАИ. Освоить 
за короткий срок особен
ности кц^жбц помогли 
товарищи, а также высо
кая работоспособность, 
желание вникнуть в тон
кости дела.

Недавно коммунисты 
ГАИ приняли А. Алек
сеева кандидатом в чле
ны КПСС.

Фото А. Васильева.

«ТЕХНИН НАДО УВАЖАТЬ»
С этнм согласился вызваннАяй к ГосавтоннспекАдию Е. А . Коз
лов, заведуюидий отделом НИИ прикладной математики и 
механики.

Техника эта — прибор контроля ско
рости, а повод для явки Е. А. Козлова в 
ГАИ — зафиксированное превьипение 
скорости в поселке Аникино...

— Ехал в{»де небыстро, знак 30 ки
лометров в час видел, а вот прибор не за
метил, — говорит Козлов.— Но куда де
нешься: на плв(нке четко зафиксировано
превышение...

В результате в талоне предутфеждения 
появилась компостерная просечка, к тому 
же пришлось уплатить штраф 20 рублей.

Не заметили дорожного знака, ограни- 
чива/ющего скорость движения транспорта 
в районе школы № 52, водитель укса 
горисполкома В. С. Хорев, И. В. Чешуин 
из совхоза «Вершининский», С. Т. Вери- 
зуб, на личной машине, и другие.

Отсутствует у иных водителей постоян
ный контроль за своими действиями, до
рожной обстановкой. Поэтому, при возник
новении аварийной ситуации, они не мо
гут мгновенно найти правильного реше
ния.

Но есть водители, сознательно идущие 
на нарушения правил дорожного движе
ния. Они полагают, что проскочат, ГАИ 
не заметит. Например, В. И. Марцуль на 
«ЗИЛ-131» с радиотехнического завода. 
«Знал, что нарушаю». - -  это было еще до 
того, как инструктор ГАИ показал ему 
пленку с заснятым моментом превышения 
скорости. Водитель В. А. Янголенко тоже 
видел, что стрелка спидометра уходит на
много дальше положенной отметки, но со
знательно шел на нарушение. «Думал, 
что гололед и машина не вытянет...»

Неумелое пользование скоростью часто 
ведет к аварии. - В нашей области до 70 
процентов всех дорожно-транспортных про
исшествий происходит по этой причине. 
Скорость может быть врагом не только, ко
гда стрелка спидометра подходит к 100 
километрам. Бывают случаи, когда и 30 
километров не обеспечивают безопасность. 
Постоянное внимание при движении — 
вот главное в предупреждении аварий.

3. ГАВРИЛОВА.

мунистической организации, 
которая была уже крепко 
спаяна внутренней дисци
плиной, имела хороший за
пас оружия и средств и 
успела связаться со всеми 
городами Сибщ)и. За все 
это время не было ни одно
го провала, что лучше всего 
говорит за твердость и спа
янность членов организа
ции...».

В состав избранного на 
конференции городского 
подпольного комитета во
шел и А. А. Малиновский. 
Вскоре, ввиду усилившейся 
слежки и угрозы ареста, 
принимается решение о его 
переезде в Барнаул. Нака
нуне его приезда по доносу 
провокатора подпольный 
комитет здесь был разгром
лен. В тюрьме оказалось до 
30 подпольщиков, в том чи
сле члены комитета В. Ф. 
Тиунов и Е, М. Кужелева, 
прибывшие в Барнаул из 
Томска в 1918 г.

А. А. Малиновский воз
главляет работу по преодо
лению последствий провала 
и вскоре избирается предсе
дателем городского под
польного комитета, входит 
в состав военно-революци- 
знного штаба. Одновремен
но он руководит паспорт
ным бюро, обеспечивавшим 
партийную организацию со
ответствующими докуме:!- 
тами для нелегальной рабо
ты.

После восстановлений
власти Советов А. А. Ма
линовский возглавляет Ал  ̂
тайский губернский коми
тет РКП (б) и состоит чле: 
ном Барнаульского ревко
ма, а затем приказом Рев
военсовета 5-й армии на
значается /заместителем
председателя Томского рев
кома. На этот раз его пре
бывание в Томске бьшб 
кратковременным. В мае 
1920 г. А. А. Малиновский 
добровольцем уходит Н4 
польский фронт. В 1921 ft 
его назначают уполном# 
ченным по делам военн<4 
пленных польской армйи 
при Наркомате внутренних 
дел. Затем он многие годы 
ведет ответственную работу 
в партийных и советских ор» 
ганах в Москве, Оренбургв1 
Самаре... *

А. А. Малиновский стая 
жертвой необоснованных 
прессий. Доброе имя боль| 
шевика восстановлено й 
1958 году, он полностью 
реабилитирован. J

Томичи помнят и чтя| 
память тех, кто своей само» 
отверженной борьбой внес 
вклад в революционное дви
жение, установление и уп
рочение власти Советов^ 
Помнят они и имя АнтонЛ 
Антоновича Малиновского. i 

А. ОДИНЕЦКИИ, I 
научный сотрудник пар- t 
хийного архива обкома ?

КПСС. ;

ш ж д у н а р о д н э я ,

шч»ормация
ш п € М » т в р ы  T J \ C C  о о о а щ , а н > т
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н о в ы й  С П О С О Б  
ХО ЗЯ Й С ТВ О В А Н И Я

БЕРЛИН. Этот эксперимент, пожалуй, беспре
цедентен в ходе экономической реформы л ГДР: 
одновременно 16 комбинатов республики с 1 янва
ря получили тазше нрава и свободу действий, кото
рые должны обеспечить гарантированный успех в 
самофинансировании и самоокупаемости.

Комбинат «Карл Цейс Иена», достаточно хоро
шо известный многим советским читателям, вхо
дит в число шестнадцати. Эксперимент не застал 
его врасплох. Здесь давно уже привыкли по-хо- 
зяйоки распоряжаться государственными ассигно
ваниями и прибылью, умело распределять их на 
нужды производства и воспроизводства, учитьшать 
требования НТР. Об этом по-деловому рассказыва
ет директор комбината по вопросам экономики 
Эдгар Ригель. До сих пор было так: ежегодно за
интересованные министерства вместе с плановы
ми заданиями орределяли суммы расходов, к при
меру. на развитие науки, техники, на капитало
вложения и т.д. Эти суммы были абсолютными, 
они не зависели от вьшолнения плана. Это было 
хорошо, но и плохо, потол^ что в случаях перевы
полнения плана комбинат не мог самостоятельно 
распорядиться сверхплановой прибылью.

Эксперимент дает делу другой поворот. Теперь 
комбинат становится единоличным хозяином опре
деленного процента сверхприбыли и вправе ис
пользовать ее на исследовательские работы, сбнов- 
ление технологии и оборудования, на социальные 
нужды.

Египет —----------------------------------------------------

СОХРАНИТЬ  
ДЛЯ ПОТОМКОВ

КАИР, в Египте начато осуществление генераль
ного плана реконструкции плато Гизы, где распо
ложены всемирно известные пирамиды я статуя 
сфинкса. Его цель — сохранить для потомков од
но из семи чудес света и воссоздать первозданную 
красоту этого уникального археологического комп
лекса.

Разработанный департаментом древностей АРЕ 
совместно с министерством туризма план предус
матривает, в частности, реставрацию находящихся 
неподалеку от пирамид древних гробниц и захоро
нений приближенных фараонов и чле1нов их семей; 
чтобы открыть эти интересные сооружения для 
посещения многочисленных туристов.

Генеральный план реконструкции, включающий 
также ремонт дорог, связывающих исторические 
памятники, их освещение, установку телемонито
ров и целый ряд других мероприятий, завершит и 
обобщит начатые ранее на плато реставрационные 
работы. Кроме того, согласно проекту, в непосред
ственной близости от знаменитых исторических 
памятников планируется создание музея, экспози
ция которого расскажет об археологических рабо
тах в этом районе и сделанных там интересных 
находках.

США

ПРАВДА О РСХ:ОИИ
НЬЮ-ЙОРК. 'Компания кабельного телевидения 

«Днскаверн» удостоена награды за показ в (тече
ние недели в феврале прошлого года передач Со
ветского телевидения— программы, которая полу
чила название ]«Россвя; жизнь изнутри». Эту пре
мию ей присудила академия программ кабельного 
телевидения США. '

Показ передач телевидения СССР стал результа
том реализации совместного проекта «Днскаверн», 
корпорации телесвязи «Орбита текнолоджиз» и 
Гостелерадио СССР. Он дал возможность миллио
нам американцев познакомиться с правдой о Со
ветском Союзе напрямую.

Программа «Россия: жизнь изнутри» вызвала 
широкий отклик в Соединенных Штатах, оказала 
президент «Дискавери» Руфь Отт. «Мы были про
сто завалены письмами, — сообщила она. — Мно
гие зрители выражали признательность за предо
ставленную им уникальную возможность наблюдать 
те же самые телепередачи, что и советские люди. 
Особенный интерес вызвали телевизионные ново
сти». «Эта программа стала для нас поистине 
крупнейшим экспериментом, — отметил основа
тель и глава «Дискавери» Джон Хендрикс. — Она 
является свидетельствам тех возможностей, кото
рые открывает соместное сотрудничество».

ш
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МИР ИНТЕРЕСНОГО 
ОТКРЫВАЕТ ЮНЫМ 
КЕДРОВЧАНАМ ШКО
ЛА ИСКУССТВ

В «Хороводе сказок»...
Мы шли к вертолетной 

площадке, а навстречу, со 
стороны Чузкка, катилась 
шумная ватага ребят. Сле
ды, оставшиеся на лицах от 
долгого сидения у костра, 
говорили сами' за себя; 
вот уж и побалдели в сто
роне'от придирчивого роди
тельского взгляда!

Тогда же мне почему-то 
вспомнилась грустная исто
рия про одного кедров1С«ото 
рыбака, которому в мото
циклетный бак, по самое 
горлышко, насьшали речно
ного песку. А потом, когда 
он укатил испорченный мо
тоцикл домой, у этого ры
бака утопили лодку. Стра- 
ети-мордасти, да такого про
сто не может быть! Я тоже 
так думал, пока не побывал 
на комиссии по делам несо
вершеннолетних.

Разбирали на ней по
ведение- трех семикласс
ников. Р а з г о в о р  был 
предельно строгим и заин
тересованным. Досталось за 
своих чад и родителям. А 
что дальше?. Буквально че
рез полчаса я снова увидел 
этих пацанов на улице, спе
шащих в сторону ново
стройки, и, думаю, отнюдь 
не с тимуровскими намере
ниями.

~  А чем прикажешь им 
заняться, если в Кедровом 
для мальчишек все ' интерес
ное в будущем времени? — 
этот вопрос месяцев шесть 
назад в строящемся городе 
задавали многие. Задава
ли бы, наверное, и сейчас, 
если бы в начале учебного 
года не объявила о наборе 
учащихся открывшаяся шко
ла искусств. Не берусь ут-. 
верждать, что с ее появле
нием безнадзорная малыш
ня перестала отлавливать в 
лужах головастиков или «ре
визовать» ящики с уникаль

ным оборудованием. Но од
но знаю точно: с создани
ем школы искусств жизнь 
кедровской детворы стала 
одухотвореннее и возвышен
нее. Этому они в значитель
ной степени обязаны горя
чо увлеченным людям, 'вы
пускникам Ленинградской 
консерватории Виктору Пав
ловичу и Людмиле Федоров
не Длуговольским.

В настоящее время в шко
ле искусств, которую воз
главляет В. П. Длуговоль- 
ский, действуют четыре от
деления; музьшальное, ху
дожественное, хореографи
ческое и общего эстетиче
ского воспитания. Занятия с 
ребятами ведут Н. А. Фефе- 
лова, Е. .В. Власова, Т. П. 
Ильина, Н. А. Корнилова, 
Л. Ф, Длуговольская. Ше
фы НГДУ «Лугинецкнефть», 
Пудинское управление тех
нологического транспорта и 
СУ-4 треста «Томскгазстрой» 
помогли с приобретением 
музыкальных инструментов. 
Большую поддержку школе 
искусств во всех ее добрых 
начинаниях оказьгвают ди
ректор Кедровской средней 
школы В. Н. Пугачев, сек
ретарь объединенного парт
кома В. А. Курбатов.

— Все занятия у «ас |че- 
редуются е уроками обще
образовательной школы, — 
говорит В. П. Длуговоль- 
ский, — так что вопросы 
обучения и эстетического 
воспитания решаются в еди
ном комплексе. Это способ
ствует гармоничному разви
тию детей.

В канун Нового года уча
щиеся школы искусств осу
ществили постановку оперы 
«Хоровод сказок». В ней 
было все по-настоящему; и 
ведущие партии, и хор. Ис
кренне, задорно представля

ли любимых героев детских 
сказок Таня Пугачева, Да
ша Сороченко, Эва и Вика 
Длуговольские, Андрей Фа- 
раносов, Аня Асметкина, 
Леша Зубарев и другие.

— Конечно, не «се у них 
сразу получалось, — гово
рит концертмейстер Ната
лья Алексеевна Корнилова, 
— но ребята так увлеклись, 
что все им было нипочем. 
Тем более что рядом с ни
ми всегда находились опыт
ные наставники Виктор Па
влович и Людмила Федоров
на Длуговольские, Марина 
Николаэвна /Несмеянова, 
Светлана Михайловна Жда
нова. Сказка -- опера при
шлась по душе и детям, и 
взрослым, ведь она учит 
доброте, честности и верно
сти.

Впереди у школы ис
кусств много новых и инте
ресных дел. Но уже сейчас 
необходимо подумать о пре
емственности. О том, чтобы 
после окончания школы ре
бята не попадали в атмо
сферу духовного вакуума. 
Основания же для подсй5но- 
го опасения есть, посколь
ку Кедровский Дом культу
ры, где бы они могли про
должить занятия, пока не 
имеет достаточных возмож
ностей. Все дело упирается в 
нехватку штатнык работни
ков!, л облсовпроф, руководст
вуясь старыми инструкциями, 
скупится с выделением до
полнительных ставок для 
организации полноценной 
клубной работы. Но, дума
ется,^ это дело времени, и 
здравый смысл все-таки 
возьмет верх.

' Ю. МОЛОДЦОВ.
НА СНИМКАХ: юные

артисты из школы искусств.
Фото С. Полякова.

г. Кедровый.

Кинотеатр в школе
в течение года в Томске и области -проходил смотр 

конкурс школьных и комсомольско-молодежных княоте 
атров, посвященный 70-летвю Октября. Первое место за
нял кинотеатр «Ритм* томской (школы № 4.

Что же такое школьный кинотеатр?
— Кинотеатр? Конечно, нужен. У нас очень интерес 

но! Раньше я ходила на уроки, занималась другими де
лами в школе. Но чего-то главного не хватало. А вот ког
да начала работать в школьном кинотеатре, поняла, что 
нашла себя. Здесь мы все делаем сами. И фильмы пока
зываем, и перед сеансами выступаем. И даже билеты 
продаем. Никто нас не заставляет, просто нам самим все 
интересно! Многие наши ребята занимаются в любитель
ской киностудии при Доме пионеров. Так что, может 
быть, сумеем сами снять фильм и показывать его потом 
у себя в кинотеатре.

Эти слова семиклассницы Наташи Щепко позволяют 
лучше понять, что для ребят значит работа в своем ки 
нотеатре. Подчеркиваю — в своем.

В последнее время много говорят о необходимости на
учить ребят самостоятельности. О необходимости дать 
им свое, конкретное дело. Пожалуй, таким конкретным, 
самостоятельным дел01М для многих ребят школы №  4 
и стал школьный кинотеатр.

Разумеется, большую роль сыграла личность педагога, 
Светланы Михайловны Павлючковой. ответственной за 
работу школьного кинотеатра. Она и сама зажглась этой 
идеей, и сумела увлечь ребят — настолько, что те почув
ствовали: именно от их активности, инициативы зависит, 
каким быть кинотеатру.

— С чего мы начали? С организации совета друзей 
кино, — вспоминает Светлана Михайловна. — Рассказа
ла ребятам о кино вообще, о предстоящих делах совета,
0 его целях и задачах. Конечно, подобной работы у нас 
никогда не было, многое приходилось додумывать самим. 
Но, как оказалась в дальнейшем, направление мы выбра
ли верное.

В совет кинотеатра вошли 28 ребят, они определили 
свои обязанности и права, создали даже свой гимн и 
эмблему. В кинотеатре есть свои администраторы, касси
ры-контролеры, художники-оформители, уборщицы. Прак
тически все осваивают профессию киномеханика. Ребята 
разрисовали помещение совета и стену .кинотеатра пер
сонажами из мультфильмов (главный художник-оформи
тель — восьмиклассник Альберт Шамсутдинов), регуляр
но выпускают кинобюллетени. Оформляем киноуголок, 
который знакомит школьников с жизнью кино нашей 
страны.

Кино в школе используют не только как .помощника в 
учебном процессе (по литературе и истории). Практиче
ски любое школьное мероприятие сопровождается кино
показом. Кроме того, два раза в месяц, а в каникулы и 
чаще, проводят ребята сеансы для жителей ми1̂ р а й -  
она. Пробуют проводить и сеансы «Всей семьей в кино».

Очень активно ра1̂ таю т. в кинотеатре восьмиклассники 
Лена Бусыгина, Лариса Клюкина, Оля Ягунова, Лена 
Прохорец, Наташа Алтухова и учащиеся седьмых клас
сов Наташа Ищенко, Инна Пимченко. А в этом году в 
совет пришли ребята из четвертых и пятых классов. «Ве- 
тераны»-<старшеклассннки взяли над ними шефство.

Накапливается определенный опыт. Стало ясно, что 
традиционная форма работы — кинолектории (кино плюс 
лекция, беседа) не дает желаемого эффекта.

В новом учебном году решили организовать киноклубы, 
формы работы которых более разнообразны. Это выступ
ления членов сбвета, живые газеты, киновикторины, те
атрализованные представления на темы сказок, выступ
ления агитбригады, выставки рисунков и поделок.

Круг ребячих интересов, разумеется, не замьшается 
только на кино. Большим успехом в школе пользуются 
встречи с интересньши людьми. Были у них в гостях 
томская писательница В. И. Кудрявцева, воштнтерна- 
ционалист Андрей Руди, актриса Центрального театра 
кукол — исполнительница роли Женьки в фильме «Ти
мур и его команда» — Екатерина Деревщикова, художг 
ники с киностудии «Союзмультфильм».

После октябрьского занятия киноклуба «Наш друг—при
рода» завязалась дружба с работниками ботанического 
сада, договорились о регулярных встречах.

Ребята из кинотеатра «Ритм» всегда рады гостям. 
Приходите, знакоммесь. 'Ну а если уж очень понравит
ся,-то М0Ж1Н0  попробовать создать такой кинотеатр и у 
себя в школе...

М. ШЕРИНА.

«ТЕБЕ, ЛЮБИМАЯ, РОДНАЯ АРМИЯ...»
70-летню Советской ;Армни посвящаются Дни литера

туры, которые пррйдут в первую неделю февраля в Том
ске и области.

Их организаторы—-Томская писательская организа
ция и бюро пропаганды художественной литературы. С
1 по 7 февраля поэты и прозаики Томска, гости из Ново
сибирска и Кемерова выступят перед жителями област
ного центра и Стрежевого, побывают у воинов Томского 
гарнизона. . _  _

В. СЕРДЮК.

Хоккей с мячом

ВПЕРЕДИ — 
РЕШАЮЩИЕ 

ИГРЫ
|Том1СКИй «Нефтехири!» 

проводил матчи второго 
круга в Усть-Илимске, где 
встречался на первенство 
СССР с местной командой 
«Лесохимив».

На вновь построенном 
стадионе собралось множе
ство зрителей, пришедших 
поболеть за свою команду, 
которая жаждала взять ре
ванш за два поражения в 
Томске (4:7 и 1:4). В пер
вом матче «Лесохимии» был 
близок к победе: первая по
ловина встречи закончилась 
со счетом 3:0 в его пользу. 
Но во втором тайме томи
чам удалось переломить ход 
встречи, и, забив пять без
ответных мячей (И. Подко- 
рытов — 2, С. Батманов, 
В. Загуменный, И. Ивани- 
щев), они решили исход 
этой трудной встречи в 
свою пользу — 5:3.

Не менее остро проходила 
и вторая ипра. Во второй 
половине поединка томичи 
заиграли напористо, актив
но, и вскоре С. Батманов 
открывает счет. Затем 
Ю. Манцеров и В. Загумен
ный забивают еще по мячу, 
и второй матч заканчивает
ся победой «Нефтехима» со 
счетом 3:0.

Теперь впереди (23 и 24 
января) два ответственных 
матча в г. Свирске с мест
ной «Энергией».

О. АНДРЕЕВ.

В з о о п а р к ... к м а м о н ту
Судебно - медицинскому 

эксперту кандидату меди
цинских наук Э. Шуберту 
пришлось столкнуться с де
лом, «срок давности» кото
рого — 32 тысячи лет.
Столько пролежала в тол
ще вечной мерзлоты нога 
мамонта, обнаруженная при 
разработке горного полиго
на одного нз приисков на 
Чукотке.

И вот теперь тщательное 
изучение находки дало ре
зультаты, о которых ученые 
долго мечтали. Сохранилась 
ДНК — носитель генетичес
кого кода животного.

—Уникальность находки, 
— ооойцил кандидат теолого- 
минералогических HaiyK 
Г. Павлов, — 8 идеальной 
сохранности мягких тканей. 
Значит, за десятки тысяч 
лет она ни разу не размора
живалась. Если бы это слу
чилось, то мягкие ткани 
подверглись бы структур
ным изменениям, то есть 
произошел бы распад кле
ток, состоящих из белков.

нуклеиновых кислот и дру
гих химических соединений.

Благодаря э'гой счастли*- 
вой Ел^айности, уже не 
(зыглядит столь невероят
ной возможность — пока, 
правда, чисто теоретическая 
— «возродить» особь вы
мершего животного. Иначе 
говоря — перенести сохра
нившуюся! генетическую 
информацию мамонта в жи
вую яйцеклетку, например, 
слона и в результате тако
го скрещивания вернуть из 
прошлого давно исчезнув
ший вид.

Это сообщение мы попро
сили mproKOMMeHTHpOiBanb 
ведущего научного сотруд
ника Института молекуляр
ной биологии АН СССР 
•доктора био|логических hPi- 
ук А. Р^юкова.

— Конечно, идея воссоз
дания с помощью генной 
инженерии доисторического 
животного заманчива. Од
нако пока это удел фанта
стов. Сегодняшней науке

такое не под силу. Разуме
ется, не значит, что «этого 
не может быть потому, что 
не может быть никогда». 
Вероятно, в будущем мы на
учимся воссоздавать релик
ты, и наши дети или внуки, 
чтобы увидеть мамонта, от
правятся не в музей, а в 
зоопарк.

Рискну даже предполо
жить вероятную схему. Ес
ли сохранилась живая 
ткань, можно постараться 
заморозить ее, сохранив та
ким обраЬом соматические 
клетки. В будущем речь 
может идти о том, чтобывьь 
делить ядра и ввести их в 
чужеродные клетки — по
добно тому как кукушка 
подкладывает свои яйца в 
чужие гнезда.

Именно в расчете на раз
витие науки сейчас во всем 
мире, в том числе в нашей 
стране, создаются банки 
ДНК — не только той, что 
удавалось обнаружить в 
останкаос животных;, исчез

нувших с лица Земли, но и 
живущих, — в основном 
редких видов, которым гро
зит вымирание.

Что касается собственно 
магаданской находки, то ва
жно, в каком состоянии на
ходится обнаруженная ДНК 
— целая она или частично 
деградированна.

В нашем институте разра
ботан метод, получивший 
название нз области крими
налистики; генная дактило
скопия. У нас 'В стране он 
пока не применяется боль
ше нигде. Метод, позволя
ет идентифицировать ДНК 
данного индивидуума и, 
возможно, видовую принад
лежность. Если магаданские 
коллеги согласны поделить
ся с институтом, находкой, 
думаю, мы могли бы внести 
свой вклад в ее исследова
ние.

Г. КРАСНОГОР,
Н. МАРУНОВ, 
корр. ТАСС.

Магадан— Москва.

В ОБЩЕСТВЕННОЙ ПРИЕМНОЙ
Общественная приемная работает в редакции газеты 

«Красное знамя» (пр. Фрунзе, 103), в кабинете № 104.
На следующей- неделе прием ведут:
во вторник, 26 января, с 15 до 16 часов,— Василий 

Федорович Горбенко, член совета . общественной прием
ной;

в среду, 27 января, с 9 до 12 часов, — Сергей Фе
дорович Моисееенко, начальник охраны общественного 
'порядка УВД:

в пятницу, 29 января, с 10 до 13 часов, — Алек
сандр Сергеевич Баранов, заведующий правовой инспек
цией труда облсовнрофа.

ИЗВЕЩЕНИЕ

26 января 1988 года- в 
Доме политического просве
щения обкома КПСС (пр. 
К. Маркса, 14) сост(Жтся 
занятие постоянно действу
ющего семинара «Радикаль
ная реформа управления 
экономикой — первооче
редная задача современного 
этапа перестройки» по теме: 
'«•Пре^^зование фунгащй 
централизованного и терри
ториального управления эко
номикой». На семинаре бу
дет также заслушана ин

формация об итогах респу
бликанского семинара лек- 
торов-зкономистов в г. 
Овердловске «Актй^альные 
проблемы коренной пере
стройки управления эконо- 
мш<ой в свете решений 
июньского (1987 г.) Плену
ма ЦК КПСС».

Приглашаются 
препейаватели 
универентетов, руководите
ли предприятий и инженер
но-технические работники.

Начало занятий — в 
18.00.

лекторы,
народных

БЮРО ПОГОДЫ
С О О Б Щ А Е Т

НАШ АДРЕС 
________И ТЕЛЕСРОНЫ.

834059, 

Томен, ГСП. 

пр. Фрунао, 103/1

Приомная родактора — 
t-44-35
Эамаетитали радантора — 
1-08-53, 1-37-05 
Отвотетванный саиратарь 
1-33-34
Санратариат —
1-4^30
Отдая партийной жиани — 
1-38-58, 1-38-43

О'иал пропаганды —
1-08-31, 1-48-85

Отдал промышланности — 
1-48-50, 1-37-88

Отдал нафтагаологии и стро- 
итальетва — 1-38-44

Агропромышленный отдал — 
1-^75. 1-44-80, 1wl8-4e

Сегодня — облачная по
года с прояснениями, ме
стами слабый снег, ветер 
южный, 5 — 10 метров в се
кунду, температура 18— 23, 
по северу 11 — 16, в Томске 
18—20 градусов мороза.

■25—26 яЦваря—облачная 
.пагода с прояснениями, ме
стами слабый снег, ветер 
переменный, 5 — 10 метров 
в секунду, температура но
чью 2 0 —25. местами до 
35, днем 17—22, местами 
до 28 градусов мороза.

Телевидение
ВОСКРЕСЕНЬЕ, 24 января 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — Новости. 8.15 — Ри т
м ическая гим настика. 9.00 — 
«Секреты природы». К инож ур
нал. 9.20 — 4-й тираж  «Спорт
лото». 9.30 — «Будильник».
10.00 — «Служу Советскому
Союзу!» 11.00 — «Утренняя 
почта». 11.30 — «Клуб пу те
ш ественников». 12.30 — «Му
зы кальны й киоск». 13.00 —
«Сельский час». 14.00 — «Здо
ровье». 14.45 — «Радуга»
(КНДР). 15.15 — «Это вы  мо
жете». 16.00—«Даррелл в Рос
сии». 7-я серия — «К расная 
пустыня». 8-я серия — «Спа
сение сайги». 16.50 — «В го
стях  у  сказки». «Приключения 
М аленького Мука». 18.00 — 
М еж дународная панорама;. 
18.45 — М ультфильмы. 19.25 
— «Фильм Л. Ш епитько — на 
телеэкране». «Ты и я» («Мос
фильм». 1971 г.). 21.00 — «Вре
мя». -21.35 — Клуб ' лю бителей 
оперы. 22.35 — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — «На зар ядку  стано
вись!»

ПРОГРАММА «МЫСЛЬ»
8.15 — «Наш сад». 8.45 — 

К иноальманах «Горизонт». 9.45
— Портреты. В. А.’Ж уковский.
10.45 — Ш кола: проблемы п е 
рестройки. 11.30 — «Клуб пу
теш ественников». 12.30 — Ос
новы экономических знаний.
13.00 — «Человек. Зем ля. Все
ленная». 14.00 — М ультфиль
мы. 14.40 — А. Софронов
«Миллион за  улыбку». Фильм- 
спектакль Государственного 
академ ического театр а  им. 
М оссовета. 16.50 — Концерт.
17.05 — К лассическая борьба. 
Чемпионат СССР. 17.35 — Ки
нож урнал «Восточная Сибирь».
17.45 — Телевизионный м у
зы кальны й абонемент. П. И. 
Чайковский. 18.45 — К онько
беж ны й спорт. Мужчины. Чем
пионат Европы. 20.00 — «Спо
койной ночи, малыш и!» 20.15
— «Аплодисменты зап р ещ е
ны». Д окументальный теле
фильм. 20.25 — «Радуга» (Ве
ликобритания). 21.00 — «Вре
мя». 21.35 — «Экран зар у беж 
ного фильма». «Плауэнские 
круж ева» (ГДР. 1983 г.).

ПОНЕДЕЛЬНИК, 25 января 
П Е П А Я  ПРОГРАММА 

МОСКВА
8.30 — «120 минут». 8.35 — 

«Ж ивые и мертвые». Художе
ственны й фильм. 1-я и 2-я с е 
рии. 11.40 — «Воронеж». До
кум ентальны й фильм. 12.05 — 
Новости.

12.15 — 15.30 — переры в.
15.30 — Новости. 15.40 — 

«Прожектор пере(стройки». 
15.50 — Концерт. 16.10 — «Пе
рестройка: опыт и проблемы».
17.00 —- Поет и танцует моло
дость. 17.15 — «Экспедиция в 
XXI Век». 18.15 — О XV конг
рессе М еждународного сою за 
студентов. 18.40 — М ульт
фильм. 18.50 — И грает ан 
сам бль народной м узы ки «Лэ- 
утарий». 19.20 — «На путях 
радикальной реформы». На 
письм а телезрителей отвечает 
академ ик А. Г. Аганбегян. 19.50
— «Четыре встречи с Влади
миром Высоцким». Встреча 
первая . «Страницы биогра
фии». 21.00 — «Время». 21.35
— «Прож ектор перестройки».
21.45 — «Четыре встречи с 
Владимиром Высоцким». В стре
ча вторая. «Высоцкий — а р 
тист театра». 22.50 — «Дорога

длиною в 200 лет». Докумен
тальны й телефильм.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — У тренняя гим насти
ка. 8.15 — «В объективе — 
ж ивотные». «Сайгаки». 8.35, 
9.35 — А. С. Пушкин «Евге
ний Онегин». 9.05, 11.05 —
И тальянский язы к. 10.05 —
У чащ имся СПТУ. Основы ин
ф орм атики и вы числительной 
техники. 10.35. 11.35 — Био
логия. 6-й класс. 10.55 — «Зна
мя борьбы за  рабочее дело».

чно-популярны й ф ильм . 
«Экран зар у б еж я о г( |^  

фильма». «Гшауэнские к р у ж е
ва». 13.15 — Новости. 13.25— 
«След на Земле». Художествен
ный ф ильм  с субтитрами. 
14.45 — «Служу Советскому 
Союзу!»

15.45 — 17.55 — переры в.
17.55 — Новости.

ТОМСК
18.00 

фильм, 
стники

Научно-п 
И”55 —

18.20 
пленума

До1̂ м ентальны Й  
— Говорят уча-

Томского гор
кома КПСС. 19.00 — «День об
ласти». 19.15 — К 70-летию 
ВЛКСМ. «Душа навек  тебе в ер 
на». П ередача 1-я. 19.50 —
Киножурнал.

МОСКВА
20.00 — «Спокойной ночи, 

малыши!»
ТОМСК

20.15 — Из цикла «Село; 
люди и экономика». «Там. где 
кончается  асф альт». В п ере
даче приним ает участие у п р ав 
ляю щ ий трестом  «Агропром- 
дорстрой» Е. Б. Сартаков.

МОСКВА \
21.00 — «Время». 21.35 — ,

«Прожектор перестройки».
21.45 — «Иллюзион». Художе
ственны й фильм  «Мужество». 
(1939 г.). 23.05 — «Утренняя
почта». (Повторение от 24 я н 
варя). 23.35 — Борьба кл асси 
ческая. Чемпионат СССР.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА
МОСКВА

17.55 — Новости. 18.00 — 
«Эстафета». Ф изкультурно- 
спортивная програм м а. 20.00 
— «Спокойной ночи, малыш и!» 
20.15 — К онькобежный спорт. 
Чемпионат Европы. Мужчины.

Редантосавтор
Н, Т. НЕСТЕРЕНКО.
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Театр
ДРАМЫ

24 января. «Скамейка» — 19. 
26 января. «Трудные роди

тели» — 19.
ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ

24 января. «Сыщик, или Ни
кто» — 11. 14.

Дворец зрелищ 
и спорта

25 января. «Перехват» — 19. 
24 января. «Русь изначаль

ная» (две серии) —- 18.
ВИДЕОТЕКА

24 января. М ультсборннк 
«Про казаков» — 10-20, 17-30. 
«Графиня КоСсаль» (две с е 
рии) — 12, 15, 19.

Кино

Приемные пункты базы «Томскстеклотара» принима
ют в неограниченном количестве стеклобутылки -^евро», 
из-под сака и газированной воды, растительного масла 
емкостью 0.5 литра, из-под импортного и отечественного 
вина емкостью 0,7 литра и стеклобанки из-шд оте
чественных и импортных «онсервов емкостью от 250 до 
5.000 граммов. А д^са приемных пунктов:

Хо 1 — ул. А. Иванова, 32.
№ 2 —ул. Источная, -̂ О-а.
Хо 3—пер. Савиных, 5-а.
Хо 4—ул. Кра|СКоармейокая, 131-а.
Хо 5—-ул. Интернационалиотов, 19.
Хо 6 —ул. Макаренко, 1 (шос. Новый).
Хо 7 —ул. Трудовая, 11.

Л'Ь 9 — ул. Григорьева, 6.
Хо 10—Иркутский тракт, 160.
№ 11—ул. Костромская,' 11.
Хо 13—ул. Советская, 110.
Хо 14—пр. Фрунзе. 121.
Хо 15—ул. Балтийстая, 10-а. Тел, для справок 

5-30-52.

В КИНОТЕАТРАХ; 
«РОДИНА»

24 января. «Данди по про
звищу Крокодил» —  9, 12-40, 
14-30, 18-10, 18, 19-50. 21-40.
Клуб выходного дня «Солныш
ко», Фильм «Обещаю быть»
10-ПО.

25 января. «Данди по про
звищу Крокодил» —  9, 10-40, 
12-30, 14-20, 16-10, 18-10, 20,
21-40.

имени М. ГОРЬКОГО
24 января. «Человек с буль

вара Капуцинов» —  8-35, 10-30. 
12-25, 14-20, 18-15, 18-10, 20-05, 
22. «Молодые люди в городе» 
—  9. 10-50. 12-40, 14-30, 16-20, 
18-10, 20, 21-50. «Афганистан: 
трудный путь к миру» —  9 , 
10-10, 11-20. 12-30, 13-40, 14-50. 
16. 17-10, 18-20. «Среди серых 
камней» —  19-30.

25 января. «Человек с буль
вара Капуцинов» —  8-35, 10-30. 
12-25, 14-20, 16-15, 18-10, 20-05, 
22. «Новые амазонки» •—  9,
10- 50. 12-40, 14-30. 16-20. 18-10. 
20,- 21-50. «Афганистан: труд
ный путь к миру» —  9. 10-10.
11- 20, 12-30, 13-40, 14-50, 16,
17-10, 18-20. «Среди серых
камней» —  19-30.

«ОКТЯБРЬ»
24 января. «Человек с буль

вара Капуцинов» —  9, 10-50,
12- 40, 14-30. 16-20, 18-10. 20,
21-50. «Башня» —  8-40. 12-20, 
14-10, 16-10, 18-10, 20-10, 22-10. 
Состоятся встречи с режиссе
ром фильма Виктором Тоегу- 
бовичем в 14-10, 16-10, 18-10,
20-10. Мультсборннк —  10-30.

25 января. «Человек с буль. 
Капуцинов» —  9. 10-50.

Бюро по трудоустройству населения совместно с 
учебно-производственным комбинатом облбытуправления 
ПРОВОДЯТ НАБОР учащихся на курсы: парикмахеров 
мужских и женских, скорняков для районов области, на
чало занятий— 1 февраля; вышивальщиц, приемщиков за
казов и комплексно-приемных пунктов для районов об
ласти, начало занятий—1 марта. Принимаются лица не мо
ложе 17 лет. Стипендия—40 рублей в месяц. Срок обу
чения: парикмахеров мужских — 5 мес., парикмахеров 
женских—7 мес., скорняков—18 мес., вышивальщиц—6 
мес., приемщиков—2 мес. Лица, проживающие в райо
нах области, берут направления в районных производ
ственных управлениях и на время учебы обеспечивают
ся благоустроенным общежитием.

Обращаться: г. Томск, пр. Кирова, 17; ул. Пушкина, 71: 
С. Лазо, 1б/1. Справки по тел. 5-73-31, 5-73-43.

■ара . . .
12-40, 14-30, 16-20. 18-10, 20.
21-50. «Невеста для Давида» —
8-40, 12-10, 14. 16. 17-50, 19-40,01-00 livnbbTriloBMUM _ in.r̂ ri

«ПИОНЕР»
24 января. М ультсборннк

«Петух и боярин» —  9. 10-40. 
«Лиловый шар» —  12-20, 14.
15-40. «Знахарь» (две серии) —  
17-20. 20-20.

25 января. «Лиловый шар»
—  9, 10-40, 12-20, 14, 15-40;
«Берег правый, берег левый»
—  17-20, 19-10, 21.

вмени И. ЧЕРНЫХ
24 января. «Иван Василье

вич меняет профессию» —  9,
10-40, 12-20. 14, 16. 17-40, 19-20, 
21. «Откроите, полиция!» —  
9, 10-40, 12-20, 21-30. «Крейце- 
рова соната» (две серии) —  
14. 16-30, 19.

25 января. «Иван Васильевич 
меняет профессию» —  9. 10-40. 
12-20. 14, 16, 17-40, 19-20, 21. 
«Крейцерова соната» (две се 
рии) —  9, 12. 15, 18, 21.

«СИБИРЯК»
24 января. Мультсборнкк

—  9-20. «Человек свиты» —
11. 12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20, 
21.

25 января. «Тайна жителей 
Луны» —  9-20. «Папаши» —
11. 12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20, 
21.

Т Р У Я Ь ^ С Т М Й С Т В А

ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ
в ОБЪЕДИНЕНИЕ «СОЮЗТОМСКМЕЛИОРАЦИЯ» 

срочно: НА ЗАВОД ЖБИ-1—главного бухгалтера, глав
ного инженера; В УПРАВЛЕНИЕ МЕХАНИЗАЦИИ— 
главного бухгалтера (ст. Предтеченск), В ПМК^—на
чальника планового отдела (пос. Кикуювка), В ПМК-в— 

планового отдела (пос. Зональный), 
В СУ-15—главного бухгалтера (место работы с. Торбе- 
ево Первомайского района Томской обл.): В ПОДСОБ
НОЕ х о з я й с т в о  «МЕ!ЛИОРАТОР»—пасечника (с По- 
ловинка Шегарского р-на); В АППАРАТ ОБЪЕДИНЕ- 
НИЯ — машинистку. Оправки по тел. 1-41-56.

В УПРАВЛЕНИЕ АДМИНИСТРАТИВНЫМИ ЗДА- 
НИЯМИ ОБЛИСПОЛКОМА: киномеханика, электрика, 
сантехника, сварщика. Оправки по телефону 2-21-92.

СТОЛОВУЮ № 1 ТОМСКОГО ТРЕСТА СТОЛО- 
ВЫХ № 1 срочно: кухонных рабочих, уборщиц. Оправки 
по тел, 2-46-60, 2-53-26.

НА ТОМСКУЮ БАЗУ СНАБЖЕНИЯ ПЛАВСОСТА- 
ВА ВО ВНОВЬ ОТКРЫВШУЮСЯ СТОЛОВУЮ В ТОМ
СКОМ РЕЧНОМ ПОРТУ: поваров всех разрядов, убор
щиков торговых , помещений, мойщиков посуды, кухон
ных рабочих, экспедитора, ночного {повара, повара диети
ческого питания.

Для работы на Томской (базе .снабжения плавсостава: 
главного бухгалтера, продавцов промышленных товаров, 
водителей, грузчиков. Приглашаются пенсионеры, Справ- 
ки по тел. 2-42-90, 2-26-51, доп. 4-07.

В ОБЛАСТНОЕ УПРАВЛЕНИЕ СТАТИСТИКИ: 
экономистов (с гибким графиком работы) и ннженеров- 
электронщиков. Справки по телефонам 2-27-60, 2-25-61,

ДВОРЕЦ 
КУЛЬТУРЬ! И ТЕХНИКИ 

«АВАНГАРД»
24 января. М ультсборннк 

>абители» —
13, 15. «Забавы молодых» —
17, 19, 21.

25 января. «Забавы моло
дых» —  17. 19. 21.

Дворец культуры и тех
ники «Авангард» реализует
по безналичному .расчету 
аттракцион «Светофор» стю- 
имостью 31 тыс. pj^. 
Справки по тел. 5-04-79.

Коллектив института 
«ТомскНИПИнефть» в ы р а 

ж ает глубокое соболезно
вание научному сотрудни
ку  Б. Ф. Мозголиной в с в я 
зи  с кончиной м уж а 

МОЗГОЛИНА 
Юрия Александровича.

П едагогический колле|к- 
тив Кисловской средней 
ш колы вы раж ает  соболез
нование учителю  трудово- 

' го обучения О. В. чупрову  
по поводу смерти отца

ЧУПРОВА
Василия Ивановича.

А дминистрация, пр о ф со 
ю зная и партийная органи
зации, научно-консульта
тивны й отдел с диспансе
ром НИИ кардиологии ТНЦ 
АМН СССР вы раж аю т глу
бокое соболезнование в р а 
чу  отдела С, Д. Орловой по 
поводу смерти отца

ОРЛОВА
Дмитрия Осиповича.

Сотрудники каф едры  р а 
диотехнических систем  
тИАСУРа вы раж аю т искрен
нее соболезнование стар ш е
му преподавателю  каф едры  
В. И. Дроздовой по случаю  
смерти м атери

САЛЬНИКОВОЙ 
Антонины Павловны,

Отдал науки и учабных 
заваданий —
1-3^8, 1-28-80 
Отдал информации и 
культуры _  1-45-81, 1-4ЭЛ2 
Отдал еоватского строиталь- 
ства и выта — 1-38-58, 1-28-80 
Отжал писем —
1-38-85, 1-08-80, 1-38-87 
O'lji n̂  ̂фотоиллюстраций —

Собстванный норраспондант 
Колпашава — 36-85 
Собстванный корраспоидаит 
Стражааом — 3-23-31 
Общастванная приаиная — 
1-38-88
Отдал обьявланий —
1-08-82
Овластная ясурналистсиая 
органиаацил — 1-28-90

Типография издатальства «Краснов ананя»
834090, г. Томск, ГСП, пр. Фрунаа, 103/1

Гаавта пачатавтея офсатным способом.

* Выходит 300 раа в году.
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